

ACTA SESION ORDINARIA N° 849

En Talca, a tres días del mes de Enero del año dos mil veinticinco, siendo las 15:55 horas, en el Salón de Plenos se da inicio a la Octingentésima cuadragésima Novena Sesión Ordinaria del Consejo Regional del Maule, bajo la Presidencia de la Gobernadora Regional, doña Cristina Bravo Castro y con la asistencia de los siguientes Consejeros(as) Sres.(as) Matías Abaca Gómez, María Eliana Arellano, Edgardo Bravo Rebolledo, Patricio Domínguez Ibarra, Gaby Fuentes Yáñez, Isabel Margarita Garcés Ureta, Roberto García Parra, Paola Guajardo Oyarce, Pablo Gutiérrez Pareja, Viviana Landaeta Parra, Juan Andrés Muñoz Saavedra, César Muñoz Vergara, Cecilia Parham Mucarquer, Román Pavez López, Alejandra Pérez Muñoz, Karen Roco Aceituno, Mirtha Segura Ovalle, Rodrigo Sepúlveda Espinoza, Evelyn Villar Campos e Igor Villarreal Guajardo.

La Gobernadora, manifiesta "muy buenas tardes a todos, Consejeros(as), al equipo del GORE, a nuestro Secretario Ejecutivo y a los invitados que nos acompañan, como es el Alcalde de la comuna de Molina, don Felipe Méndez y a los Dirigentes de Quechereguas y de la Población María Auxiliadora. Además saludar al Director de Planeamiento del MOP, don Eduardo Gutiérrez, que nos acompaña".

"Iniciamos nuestra Sesión, comentándoles que la Tabla programada para la presente Sesión, es la siguiente:

- 1) PRONUNCIAMIENTO DEL CONSEJO REGIONAL RESPECTO A MATERIAS ANALIZADAS EN COMISIONES:

COMISION INFRAESTRUCTURA Y VIVIENDA

- a) Análisis y aprobación de solicitud de mayores recursos para el proyecto "Construcción Soluciones Sanitarias Quechereguas Norte", Molina Cód. BIP 30.356.773-0.
- b) Análisis y aprobación de Aumento de Recursos para la adjudicación del proyecto "Conservación CCBB: J-741, J-757, J-739, J-743, J-737; Comuna de Molina" Cód. BIP 40.053.991-0.

COMISION DE DEPORTE Y SOCIAL

COMISION DE PRESUPUESTO

COMISION DE EDUCACION, CULTURA y PATRIMONIO

COMISION DE SALUD Y EMERGENCIA



COMISION DE AGRICULTURA, ESTRATEGIA Y FOMENTO PRODUCTIVO

COMISION DE TURISMO Y MEDIO AMBIENTE

COMISION JURIDICA, REGIMEN INTERNO y ETICA

2) MATERIAS VARIAS.

"Atendido lo anterior, corresponde entonces conceder la palabra al Consejero Juan Andrés Muñoz, para que informe los temas que han analizado en la Comisión de Infraestructura y Vivienda, que él preside".

Don Juan Andrés Muñoz, expone "muchas gracias Gobernadora, me sumo a los saludos de Alcaldes, Director y a los vecinos que en definitiva son por quienes nosotros estamos aquí".

"En la Tabla de nuestra comisión teníamos dos temas en Tabla, el primero de ellos que informaré será en definitiva el segundo que contempla la Tabla, en honor a los invitados que se encuentran presentes".

"Entonces estamos hablando de la propuesta contenida en el Oficio 3616, de fecha 03.01.2025, en que nos solicita aprobar aumento de recursos para licitar el término del proyecto, que actualmente se encuentra liquidado anticipadamente, denominado "Construcción Soluciones Sanitarias Quechereguas Norte, Molina", Código BIP 30.356.773-0, en M\$ 1.593.821, con lo cual el nuevo presupuesto del proyecto asciende a M\$ 2.817.461 (valor ficha IDI 2024)".

"Esto significó recordar proyectos que nosotros aprobamos hace mucho tiempo atrás, de soluciones sanitarias que no tuvieron buena discusiones o buenas historias, recordábamos un proyecto de la comuna de Sagrada Familia en lo cual la planta terminó flotando, por ejemplo y todos los de San Clemente que tuvieron que ser recontratados varias veces, etc., este proyecto entonces es uno de los que tiene larga historia, la primera vez que se aprobó fue en el mes de Febrero del año 2016, por un monto de 842 millones de pesos y fracción, la historia es larga, el contratista terminó por insolvencia financiera; en Abril del 2020 este Consejo aprobó un aumento de recursos, ya estamos hablando de 4 años después, por 380 millones de pesos más, por lo tanto ya íbamos en más de 1.200 millones de pesos. Desde ahí avanzó un poco más y la iniciativa se encuentra paralizada. Obtuvo de MIDESO un Rate CF (continuidad



favorable), producto de que ya había obras en ejecución, en los años anteriores, producto de esos dos contratos anteriores, esto fue el 14 de Noviembre de 2024".

"De ahí entonces que el monto que se nos pide autorizar para terminar el proyecto alcanza la suma de M\$ 1.593.821, con lo cual el nuevo presupuesto del proyecto asciende a M\$ 2.817.461 (valor ficha IDI 2024)".

"Lo solicitado en los años siguientes, digamos que de aquí en adelante, alcanza 1.923 millones de pesos, o sea, entendemos que es una parte de lo que le quedó sin ejecutar de los contratos anteriores, más los M\$ 1.593.821, que se solicita que el Consejo apruebe ahora".

"La preocupación principal en la comisión, era que se indica en la Ficha IDI contempla sólo 44 viviendas, está el trazado y están los mapas en sus carpetas, sin embargo, de la población que mencionaron inicialmente, el colector queda a metros que permitiría conectar una planta que tiene ahí Aguas Nuevo Sur, y ello permitiría darle solución a más casas que no están específicamente en este proyecto, casas que están anexas y que efectivamente por acercarles las matrices, por estar el colector ahí cerca, podrán ser conectadas por la Municipalidad o por la Institución que corresponda, a la brevedad posible una vez que se ejecute".

"Esta es la buena noticia, no lo sabíamos en la mañana, por eso se había enredado un poco la conversación, pero que bueno que llegó la información y se soluciona el principal inconveniente que se presentó en la mañana".

"La comisión aprobó la iniciativa, por lo que le solicitamos Gobernadora ponerlo en votación en el pleno".

La Gobernadora, manifiesta "gracias Consejero, tal como Usted dice este proyecto tiene historia y parte de los actores de esta historia afortunadamente somos varios de los que estamos acá, como Consejera Regional anteriormente, don Felipe Méndez como Concejal de la comuna y otros Consejeros Regionales. Pero lo más importante es que los vecinos son los que han vivido más de 15/20/30 años esta problemática".



"Quiero agradecerles que estén aquí y por esta tremenda paciencia que han tenido. Efectivamente este proyecto se anunció que estaba listo el RATE el 14 de Noviembre, pero después de esa fecha el MIDESO se demora un montón en mandar el proyecto al GORE y por eso es que hoy estamos pasando el proyecto por este Consejo, porque hay hartos trámites administrativos que tenemos que desarrollar, pero no se puede dejar de lado que todos los proyectos de alcantarillado que están aprobados por este Gobierno Regional, por lo menos que los que tienen mucha más historia que yo, como Consejeros Regionales, saben que lamentablemente los proyectos de alcantarillado, no han estado exentos en cualquier comuna de la Región de problemas.

"Pero este Consejo Regional ha tenido la voluntad de apoyar, por tanto les agradezco que en mi último Consejo, estemos aprobando una solución que espero sea definitiva, que la empresa que se adjudique el proyecto junto a la Unidad técnica pueda cumplir con lo que los vecinos necesitan, por eso les agradezco que estén aquí".

Doña Mirtha Segura, dice "muchas gracias Gobernadora, saludarle a Usted, a los Consejeros(as) Regionales, al Alcalde, a la Concejala, a los vecinos del sector Quechereguas Norte".

"Efectivamente como dice la Gobernadora, este es un proyecto que tiene larga data. Estuvimos juntas cuando ella era Consejera Regional, peleando por los recursos y porque este proyecto saliera adelante".

"Agradecer que la iniciativa hoy esté en Tabla, porque por ejemplo aquí hay un vecino que me dice "no me quiero morir sin ver el alcantarillado". Esto es realmente insólito, a dos cuadras de la plaza de armas de Molina, no había alcantarillado".

"Por lo tanto, qué mejor que hoy día coronemos la despedida de la Gobernadora con este tremendo proyecto para la comuna de Molina. Estoy tremendamente contenta de haber sido parte, de haber insistido, de haber molestado muchas veces por este proyecto. Y también agradecer a los vecinos la paciencia que tuvieron, porque realmente tuvieron demasiada paciencia".



"Solamente agradecida y como dice la Gobernadora, ojalá este proyecto llegue a buen término, porque generalmente en los proyectos de alcantarillado hemos tenido muchos problemas, así es que estaremos encima para que esto a su final, y que la gente del Sector Quechereguas norte. Muchas gracias".

Doña Gaby Fuentes, manifiesta "dar las gracias por este proyecto, agradecer también a los Consejeros(as), porque han estado presentes con esta iniciativa de nuestra querida comuna de Molina".

"Quiero saludar también a nuestro querido Alcalde de Molina, Don Felipe Méndez Guzmán, a la Concejala Alejandra San Martín, a su equipo de SECPLAN y también a los vecinos(as), que nos acompañan".

"Agradecerles porque esta iniciativa que hace tantos años era esperada por la comunidad, hoy está viendo luces. Cuando fui Concejala de Molina junto al actual Alcalde Felipe Méndez, ya luchábamos por este proyecto y de la mano seguimos trabajando. Hoy quiero decirle Alcalde que las puertas están abiertas en el Gobierno Regional, para que presente todos sus proyectos".

"Aquí estaré para seguir trabajando de la mano y podamos llevar a cabo muchos proyectos más que van a ir en beneficio de nuestra comuna de Molina y de su gente".

"Estoy muy contenta y feliz, y quiero agradecerle Gobernadora, por traer a esta mesa la iniciativa para apoyar a esta comunidad que tanto lo necesita y que por tantos años han luchado para tener mejor calidad de vida y salir de esta emergencia que como ya han pasado tantos años, la tienen radicada ya en su ADN, viviendo momentos muy difíciles y tremendos especialmente en época invernal".

"Reiterar mis agradecimientos y quiero desear mucho éxito a la administración del Alcalde Felipe Méndez, que no me cabe duda será un buen Alcalde junto a su equipo, les deseo lo mejor y que Dios los bendiga".

"Muchas gracias Gobernadora por permitir que esta iniciativa se lleve a



Don Roberto García, manifiesta "gracias Gobernadora, saludar al Alcalde de Molina Felipe Méndez, a la Concejala Alejandra San Marfín, a los vecinos(as) y decirles que efectivamente este proyecto lo he escuchado desde que asumí como Consejero Regional; además hay que decir que lamentablemente en administraciones anteriores también se le mintió mucho a la gente y ello es lamentable".

"Hay que decir que la Consejera Mirtha Segura ha sido una de las que siempre nos habló mucho de este proyecto, junto a nuestra Gobernadora Cristina Bravo. Y hoy se materializa con voluntades políticas, con la voluntad de todos, porque siempre hay que mirar el beneficio de mejorar la calidad de vida de las personas".

"Siento que es inaceptable que a tan solo un par de cuadras del centro urbano de una comuna, las familias no pudiesen contar con este elemento básico".

"Cuenta con este Consejero y con este Consejo Alcalde, para que no ocurran situaciones como las ocurridas en el 8% en la postulación de 28 Clubes que quedaron fuera en Molina, producto de irregularidades en términos administrativos que ocurrieron en aquella comuna y espero entonces que esa situación nunca más vuelva a ocurrir, yo sé que Usted está muy preocupado de aquello también y decirle que cuente siempre con el respaldo de este Consejo Alcalde".

"Muchas gracias Gobernadora por haber traído este punto a la Tabla, de este aumento de recursos que va a beneficiar a toda la comuna de Molina".

Don Román Pavez, expone "muchas gracias Gobernadora, saludar al Alcalde de Molina Felipe Méndez y a la Concejala Alejandra San Marfín, a los vecinos y funcionarios que le acompañan".

"Sin duda es hoy un día histórico para la Región del Maule. Quiero aprovechar de agradecer a quienes formaron parte de este gran proyecto, a nuestra Gobernadora Cristina Bravo, que ha sido la primera mujer Gobernadora Regional, desde el día uno, hasta hoy en que es su última Sesión del Consejo Regional que preside, está entregando soluciones para mejorar la calidad de vida de cada uno de los habitantes de la región del Maule y también hoy a una comuna de nuestra provincia como es Molina, está entregando este gran proyecto que los vecinos hace muchos años, esperaban".



"Gobernadora quiero agradecerle sinceramente por todo lo que hizo por nuestra Región del Maule, que desde su cargo de Gobernadora les cambió la calidad de vida a cada uno de los vecinos(as). No dejó rincón sin recorrer y siempre buscando la problemática para convertirla en un proyecto".

"Todo esto, sin duda alguna, la gente de la comuna de Molina, de nuestra provincia de Curicó y de la Región del Maule, se lo van a agradecer de por vida".

"Tal como hoy estamos viendo el tema del alcantarillado, también se viene el pavimento para Molina, que es un proyecto muy importante y tremendamente esperado también desde hace mucho tiempo".

"Muchas gracias Gobernadora, muchas gracias Alcalde".

La Gobernadora, pone en votación la aprobación de aumento de recursos para licitar el término del proyecto, que actualmente se encuentra liquidado anticipadamente, denominado "Construcción Soluciones Sanitarias Quechereguas Norte, Molina", Código BIP 30.356.773-0, en M\$ 1.593.821, con lo cual el nuevo presupuesto del proyecto asciende a M\$ 2.817.461 (valor ficha IDI 2024), todo lo anterior se encuentra contenido en la propuesta presentada mediante el Oficio N° 3616, de fecha 31.12.2024.

El Secretario Ejecutivo, procede a efectuar el conteo, lográndose la cantidad de 21 votos a favor, que son expresados por la Gobernadora Regional y los Consejeros Sres.(as) Abaca, Arellano, Bravo, Domínguez, Fuentes, Garcés, García, Guajardo, Gutiérrez, Landaeta, Muñoz Saavedra, Muñoz Vergara, Parham, Pavez, Pérez, Roco, Segura, Sepúlveda, Villar y Villarreal.

El Consejo acuerda aprobar aumento de recursos para licitar el término del proyecto, que actualmente se encuentra liquidado anticipadamente, denominado "Construcción Soluciones Sanitarias Quechereguas Norte, Molina", Código BIP 30.356.773-0, en M\$ 1.593.821, con lo cual el nuevo presupuesto del proyecto asciende a M\$ 2.817.461 (valor ficha IDI 2024), todo lo anterior se encuentra contenido en la propuesta presentada mediante el Oficio N° 3616, de fecha 31.12.2024.



Don Juan Andrés Muñoz, prosigue "el siguiente punto de Tabla es la propuesta contenida en el Oficio Ordinario N° 3615 que está complementado por Of. Ord. N° 3, de fecha 03.01.2025, ambos de Sra. Gobernadora Regional, respecto al nombre de la constructora que se está proponiendo para la adjudicación de los caminos, también de la comuna de Molina".

"El 5 de Marzo de 2024, este Consejo Regional aprobó la iniciativa de inversión denominada "Conservación CCBB: J-741, J-757, J-739, J-743, J-737; Comuna de Molina, que se los leo:

- a. J-741 : Cruce J-75-K(Quechereguas) - Buena Paz – El Yacal – Alupenhue. (casi 2 kms.)
- b. J-757 : Cruce J-743 (Tres esquinas) – Traluñé. (3,4 kms.)
- c. J-739 : Cruce J-741 (Pichingal) – Cruce J-737 (Favorita). (3.2 kms.)
- d. J-743 : Cruce Av. Quechereguas (Molina) – las Trancas. (3.5 kms.)
- e. J-737 : Cruce J-75-K (Casa Blanca) – Yungay".

"Se aprobó originalmente por un monto de M\$ 2.982.535, y la Unidad técnica que es la Dirección de Vialidad estuvo con nosotros, ahora se encuentra el Director de Planeamiento y MOP envió al Gobierno Regional una propuesta de adjudicación, que propone que el proyecto se adjudique a la Constructora Constructora TRICAM LTDA. Y ahí está el error. El Oficio originalmente decía Sociedad Asfaltos del Maule Ingeniería y Construcción Ltda., entonces la única diferencia con el Oficio anterior es que se corrige el nombre de la constructora, sin embargo la oferta de TRICAM está un 17,96% más alto en relación con el monto aprobado para el ítem obras civiles, siendo este \$ 2.980.535.000 y la empresa ofertó \$ 3.515.791.385".

"Por lo tanto tuvieron que entrar a reevaluación con este proyecto, ahí está el Acta de Evaluación dentro de nuestras carpetas, con fecha 26 de Diciembre de 2024".

"En consecuencia, se solicita al Consejo Regional autorizar aumento de recursos para la adjudicación del proyecto, cuyo nuevo monto total asciende a M\$ 3.517.792, correspondiente a la aprobación inicial por M\$ 2.982.535 y el aumento solicitado por la suma de M\$ 535.257, lo que será financiado con futuras disponibilidades presupuestarias".



"También nos explicaba el Director de Planeamiento algo que hemos conversado muchas veces, es que estos proyectos están subiendo prácticamente todos de precios, porque existe una demora de 9/10 meses hasta un año entre la primera aprobación del GORE y que el proyecto empiece a trabajarse y como el GORE no puede trabajar ni con anticipos, ni con reajustes, la única forma que tienen las Constructoras de asegurar ese margen de tiempo, porque los precios van a subir y las cosas van a cambiar, es subiendo el precio. No hay muchas más vueltas y esa es la realidad y por eso prácticamente todos los proyectos de conservación de calles están saliendo con un 10/20/30% más por sobre el valor inicialmente aprobado. Son muy pocos los que han salido en el monto en que se aprobó inicialmente. Esa es la realidad, la explicación".

"Son Fondos FNDR. Nosotros no podemos ni entregar anticipos, ni reajustar el proyecto una vez que ya se aprueba y se empieza a ejecutar. El MOP sí lo hace. Por tanto los proyectos con fondos MOP no tienen estos aumentos de precios iniciales, porque pueden ir reajustando en el camino, esa es la explicación.

"Se aprobó por unanimidad también en la comisión Gobernadora, por lo que le solicitamos pueda someterlo a votación ante el pleno".

La Gobernadora, manifiesta "solamente señalar que he tenido la oportunidad de recorrer el territorio con muchos de Ustedes, incluso desde que era Concejales nuestro Alcalde de Molina, también con los Dirigentes, con nuestros Consejeros(as) Regionales, particularmente con la Consejera Segura, en otra oportunidad también junto al Consejero Villarreal, y también sé que también fueron los Consejeros Román Pavez y el Consejero Roberto García".

"Ahora lo importante es pedirles disculpas a la comunidad, este fue un proyecto que debería estar adjudicado en realidad, hace mucho tiempo atrás. Y lo aprobamos en Marzo y miren todo lo que tuvo que pasar para que realmente podamos adjudicar el proyecto, así es que les pedimos disculpas".

"Espero sinceramente que quienes quedan y que desde yo esté voy a estar muy pendiente para que ojalá puedan concretar el sueño, que tienen todos los vecinos y los Dirigentes que nos acompañan, porque aquí hemos sido capaces de ponerle rostro a la inversión pública, más allá de los miles de millones de pesos que sean,



que son de la provincia de Curicó, los que son de la comuna de Molina, saben todo lo que tienen que recorrer estos vecinos. No hay locomoción para llegar. El Alcalde lo experimentó como Concejal, también como Dirigente, a veces incluso los caminos son intransitables".

"Qué bueno además que está don Eduardo Gutiérrez, en representación del MOP, porque como dije, a veces es hasta intransitable para las personas que tienen vehículos 4X4".

"Les agradezco a los Consejeros(as) Regionales que tengan a bien aprobar esta iniciativa, porque los vecinos se lo merecen".

Don Román Pavez, indica "tal como lo había mencionado antes, este es un proyecto más que para Molina era muy necesario. Atrás queda el barro en el invierno, el polvo en el verano, y a cada una de las familias que habitan en esos sectores, sin duda les va a mejorar la calidad de vida, además van a poder exportar las frutas, las hortalizas, los diferentes productos y sin duda es una alegría cuando un km. de pavimento llega a la Región del Maule y es importante que en las 4 provincias de la Región, se ha hecho una gran inversión".

"Las personas pasan Gobernadora, pero las obras van a quedar por siempre, así es que muchas gracias por este gran proyecto para la comuna de Molina".

Doña Mirtha Segura, manifiesta "gracias Gobernadora, la verdad es que estoy muy contenta. Molina hacía tiempo que ni veíamos proyectos, no llegaban a la mesa. No era su responsabilidad Gobernadora, siempre he dicho que pareciera que a la administración anterior no le gustaba traer proyectos al Consejo, porque no llegaban iniciativas acá y eso es verdad, porque me lo dijeron a mí personalmente. El administrador que había en aquel tiempo dijo que era muy engorroso presentar proyectos al Gobierno Regional y por tanto no le gustaba presentarlos".

"Estoy muy feliz y contenta, porque el sector de Alupenhue es un lugar alejado, que lo ha pasado mal, tuvieron grandes incendios, catástrofes y que llegue este regalo cierto, como decía el Concejal, que ya no van a andar más en el barro y que tampoco en el verano van a tener polvo. Feliz por esto. Es un sector maravilloso y muy lindo de la cordillera de Molina, y esto obviamente que le va a elevar la calidad



de vida a todos los vecinos de Alupenhue, además la plusvalía de sus casas y de sus terrenos va a subir".

"Estoy muy contenta y feliz y le digo al Alcalde que el Gobierno Regional siempre recibe los proyectos de todas las comunas, estamos disponibles todos los Consejeros(as) Regionales a aprobar siempre todos los proyectos para las 30 comunas de la Región del Maule. Muchas gracias".

Doña Gaby Fuentes, expresa "agradecerle una vez más Gobernadora, esta preocupación que tuvo de traer este punto a la Tabla. Estos son proyectos que vienen a levantar la calidad de vida de todos nuestros vecinos, porque estos caminos si requieren de mucho trabajo, por nuestra gente, por la gente que trabaja sus campos, por sus productos y la verdad es que esto ya era muy urgente y necesario que llegaran estos caminos al Consejo para poder aprobar".

"Agradecer una vez más que estos proyectos que no solo vienen de la administración actual, sino que evidentemente vienen de administraciones anteriores y a ellos también hay que agradecerles, por todo cuanto hicieron por nuestra comuna de Molina. Yo sé que esto va a venir elevar la calidad de vida de todos nuestros vecinos(as)".

"Sé que tenemos un gran Alcalde, trabajamos juntos como ya lo dije, se trata de una persona muy trabajadora, sé que va a mandar muchos proyectos a este Consejo, y quiero que sepa que los apoyaremos con mucho gusto, porque es para el bien de nuestra gente. Muchas gracias por eso. Desear mucho éxito a esta nueva administración, e insistir en que tengo muy claro que vendrán muchos más proyectos para beneficio de los habitantes de Molina y ello nos enorgullece y nos sentimos felices de contribuir con un granito de arena para las familias que tanto necesitan vivir cada día mejor. Muchas gracias".

La Gobernadora, pone en votación la aprobación de aumento de recursos para la adjudicación del proyecto denominado "CONSERVACION CCBB: J-741, J-757, J-739, J-743, J-737; COMUNA DE MOLINA", CÓDIGO BIP 40.053.991-0, cuyo nuevo costo total del proyecto, asciende a M\$ 3.517.792, que corresponde a la aprobación inicial por M\$ 2.982.535 y el aumento solicitado por la suma de M\$ 535.257, el que será financiado con futuras disponibilidades presupuestarias. Todo lo anterior,



contenido en la propuesta presentada mediante el Oficio Ordinario N° 3615, de fecha 31.12.2024 y complementado por medio del Oficio Ordinario N° 03, de fecha 03.01.2025.

El Secretario Ejecutivo, procede a efectuar el conteo, lográndose la cantidad de 21 votos a favor, que son expresados por la Gobernadora Regional y los Consejeros Sres.(as) Abaca, Arellano, Bravo, Domínguez, Fuentes, Garcés, García, Guajardo, Gutiérrez, Landaeta, Muñoz Saavedra, Muñoz Vergara, Parham, Pavez, Pérez, Roco, Segura, Sepúlveda, Villar y Villarreal.

El Consejo acuerda aprobar aumento de recursos para la adjudicación del proyecto denominado "CONSERVACION CCBB: J-741, J-757, J-739, J-743, J-737: COMUNA DE MOLINA", CÓD. BIP 40.053.991-0, cuyo nuevo costo total del proyecto, asciende a M\$ 3.517.792, que corresponde a la aprobación inicial por M\$ 2.982.535 y el aumento solicitado por la suma de M\$ 535.257, el que será financiado con futuras disponibilidades presupuestarias. Todo lo anterior, contenido en la propuesta presentada mediante el Oficio Ordinario N° 3615, de fecha 31.12.2024 y complementado por medio del Oficio Ordinario N° 03, de fecha 03.01.2025.

Don Juan Andrés Muñoz, agrega "hay solo un tema en puntos varios Gobernadora, de nuestra comisión, en que la Consejera Viviana Landaeta pide anexar un carta enviada de forma particular a la SEREMI de Vivienda, para entregar mayores antecedentes sobre la solicitud que ella misma hizo, de fiscalización a la EGIS de Retiro. El oficio solicitado en la Sesión de ayer y hoy deberíamos anexar esta carta particular para entregar más antecedentes".

"Por cierto Alcalde de Molina, siempre va a contar con la voluntad de todos nosotros acá, como dijo la Consejera, porque independiente de todo lo que pase, los proyectos son bienvenidos y nosotros vamos a estar ahí también. Muchas gracias".

La Gobernadora, otorga la palabra a la Consejera Cecilia Parham, que preside la comisión de Presupuesto, con el objeto de que pueda entregar su informe.

Doña Cecilia Parham, dice "gracias Gobernadora, saludarle a Usted, a cada uno de los Consejeros(as), a nuestro Secretario Ejecutivo y a las personas que se encuentran presentes en la sala".



Handwritten signature or initials.

"En la comisión no teníamos temas establecidos en Tabla, pero a petición del Presidente, se habló sobre la redacción de una carta para manifestar a la DIPRES la molestia por las rebajas del marco presupuesto que se ha realizado a la región".

"Luego de conversar el tema, se acordó redactar esa nota en el día de hoy, para que la Gobernadora la pueda dejar firmada. Este documento será redactado por el Secretario Ejecutivo, ante lo cual se ofreció además el Consejero Sepúlveda, el Consejero Muñoz Saavedra y el Consejero Muñoz Vergara".,

"Atendido ello, solicito al Secretario Ejecutivo pueda dar lectura a la carta, que aún es un borrador, para ver si estamos todos de acuerdo".

El Secretario Ejecutivo, indica "esté es un borrador muy incipiente, decir que no recordaba que debía participar en la redacción el Consejero Muñoz Vergara también, me disculpan pero hice entrega de una copia de esto al consejero Sepúlveda y al Consejero Muñoz Saavedra, pero la idea de esto es leerla, corregirla ahora en lo que queda de tarde para que la pueda suscribir la Sra. Gobernadora. La Carta, dice:

Talca, 03 de Enero de 2025.

**REF.: PRESUPUESTO REGIONAL DEL MAULE
AÑO 2024.**

**AL SEÑOR
MINISTRO DE HACIENDA
DON MARIO MARCEL CULLELL
SANTIAGO.**

Junto con saludarle cordialmente, me permito poner en su conocimiento que el Consejo Regional del Maule, junto a la suscrita, ha tomado el acuerdo de oficiar a Ud., con el objeto de manifestar nuestra preocupación y el malestar existente en este organismo, con motivo de la rebaja del Presupuesto de Inversión Regional año 2024, para la Región del Maule en la de 15 mil millones de pesos, lo que ha provocado diversas dificultades en el Gobierno Regional del Maule para la ejecución de diversos proyectos, así como el retraso en el pago de compromisos adquiridos.

Los consejeros Regionales del Maule, se permiten solicitar una pronta solución al tema planteado, ello porque a la fecha hay muchas instituciones afectadas, las que por falta de disponibilidad presupuestaria o definitivamente por rebaja de la misma, no han podido cancelar sueldos a sus trabajadores, ocasionando mucha preocupación y



constantes solicitudes de solución al gobierno regional, frente a lo cual no tenemos una respuesta adecuada.

Le pedimos que el año presupuestario 2025 que se inicia, no ocurran estas rebajas del marco presupuestario, para así no afectar la ejecución de proyectos en nuestra región.

Saluda atentamente a Usted.,

CRISTINA BRAVO CASTRO
GOBERNADORA REGIONAL DEL MAULE
PRESIDENTA CONSEJO REGIONAL

CBC/JPSG.

- Con copia a S.E. el Presidente de la República, Don GABRIEL BORIC FONT
- Archivo Secretaría CORE

"Como digo es un borrador muy incipiente, y ahí podrán hacer su complementación y si van a querer agregar algo más".

Don Rodrigo Sepúlveda, plantea "a propósito de lo que conversábamos en la mañana, siento que esta es una situación muy grave, la Directora de Presupuesto Javiera Martínez, el 9 de Diciembre dijo que los Gobiernos Regionales tenían empozados 200 mil millones de pesos. Entonces hay una crítica generalizada además del mundo Parlamentario contra la DIPRES, porque todos los cálculos que ha hecho la DIPRES durante este Gobierno han estado errados, todos".

"O sea, junto con la desprolijidad administrativa que ha existido, aquí también hay una situación que raya en la fe pública, porque pretendían recaudar 40 mil millones de pesos con la reforma tributaria, perdón de 130 mil millones de pesos han recaudado 40 mil millones de pesos. Entonces, hay una cantidad de recursos que están fuera de caja y aprobados por el Parlamento y hoy día no tienen ninguna justificación".

"Yo creo que la carta es conceptualmente decente, pero que en ningún caso apunta a algo que es el sentir de la mayoría de las personas, que tiene que ver con que no hay presupuesto fresco para acudir y pagar facturas de proyectos FRIL que están detenidos desde el mes de Octubre, dicho por la propia Jefa DIPRES Elena [?], por lo que yo creo que endurecer la carta, pero eso ya no depende de uno,



sino que depende de la Gobernadora Regional si la va a firmar o no. Y por su cabeza imagino que no la va a firmar, sino que va a esperar que asuma el nuevo Gobernador y tal vez el Gobernador va a tener otro sentido, otra lógica y capaz que tampoco quiera hacerlo".

"Entonces yo dejo la pelota para los 10 Consejeros(as) que continuarán y a los 10 que llegarán. Esta es una situación que va a empeorar el año 2025, un año nuevamente eleccionario, un año donde la proyección de crecimiento que era de 2/3, ahora está en 2/1, esto significan menos recursos para las arcas municipales, la expansión del gasto público está en el 10%. Por lo tanto hay más compromiso, menos recursos y qué pasa con todos Ustedes con los compromisos que tienen por los proyectos que están en cartera, es muy complejo. Sobre todo por lo que implica y lo ha dicho el Consejero Juan Andrés Muñoz, en reiteradas oportunidades, igual que el Consejero Muñoz Vergara y muchos otros Consejeros(as), las empresas y las más pequeñas, lo van a pasar mal este 2025, muy, muy mal".

"Si Ustedes miran los índices de cesantía en la Región, seguimos nuevamente un poquito más arriba de La Araucanía y un poquito más de Ñuble".

"Yo la carta la mantengo o la endurezco, porque a mí me parece que conceptualmente no sirve dar una pincelada de caballero, porque el tema es mucho más grave. Muchas gracias".

Don Juan Andrés Muñoz, expone "creo que el tema de fondo lo hemos conversado y lo hemos discutido varias veces, es un sentir casi común de todos. Y entiendo también lo que dice el Consejero Sepúlveda, a lo mejor es suave en los términos que se está redactando la carta, tal vez sea mejor endurecerla más, pero yo partiría por el principio. Si la carta no se va a firmar ahora lo entiendo. No estoy haciendo críticas ni mucho menos, pero es un hecho si la Gobernadora no la va a firmar, no sé si tendrá sentido hoy día seguir discutiendo sobre la carta".

"Como sabemos viene un nuevo Gobernador, habrá que preguntarle primero si es que está en esta posición o no, como viene recién llegando. Pero yo creo que va a entrar rápidamente la misma dinámica, porque el problema va a ser heredado igual y esto va a continuar durante varios meses más, así es que lo más probable que rápidamente vea que el problema es más grande de lo que se ha dicho y a lo mejor



adhiera, pero si no se va a firmar ahora, no tiene mucho sentido que hoy por lo menos, sigamos discutiendo cuando ya lo hemos dicho en todos los tonos lo que pensamos".

La Gobernadora, manifiesta "no sé si tendrá mucho sentido que hoy 3 de enero yo firme una carta que va a llegar el 6 o 7 de Enero a destino, cuando yo ya no seré la Gobernadora".

"Lo que Ustedes están diciendo en la carta es efectivamente la apreciación que señala el Consejero Sepúlveda, o sea que no les quepa ninguna duda lo que yo pienso respecto del actuar de la DIPRES. Durante el mes de Diciembre fui 3 veces con Alcaldes de distintas comunas y algunos Consejeros(as) Regionales, porque se murieron varios proyectos por esto. Entonces no se tiene mucho sentido que firme esta carta, y no por temor a firmarla. Fui con Consejeros(as) de ambas coaliciones, con Alcaldes de ambas coaliciones, a la DIPRES, no nos querían dejar entrar incluso".

"Entonces este es un sentir que no solamente viví yo como Gobernadora Regional, sino que lo van a seguir viviendo, es lo que se viene, si es por firmarla no tengo ningún problema en la firma, pero insisto, no sé si tiene algún sentido, porque también dice relación con el momento en que va a llegar, porque esta carta recién va a salir el Lunes, no tengo en problema en hacerlo, pero también quiero que tengan la claridad cuál va a ser el efecto de la carta".

Doña Cecilia Parham, dice "en realidad Usted tiene razón Gobernadora. No nos dimos cuenta, porque claro queríamos que se hiciera algo rápido, pero la verdad es que no valdría la pena que Usted la firmara, lamentablemente".

Don Román Pavez, dice "estoy de acuerdo en que enviar la carta hoy no tiene ningún sentido. Sino que creo que como es este es un tema nacional, deberíamos verlo a través de ANCORE. Porque este es un tema que no solamente está afectando al Gobierno Regional del Maule, sino que a casi todos los GORES del país, a los que está afectando. Entonces ahora hay un encuentro en la ciudad de Valdivia, y es en esa instancia en que hay que plantearlo con fuerza, como Región. Igual deberíamos redactar la carta y que vaya a ANCORE".



Doña Cecilia Parham, agrega "es todo cuanto teníamos que informar, Gobernadora, muchas gracias".

La Gobernadora, concede la palabra a la Consejera Mirtha Segura que presidió la comisión de Educación, Cultura y Patrimonio, para que informe los temas que han analizado.

Doña Mirtha Segura, indica "muchas gracias Gobernadora, en nuestra comisión no hubo tema de Tabla por parte del Ejecutivo".

"Por tanto solo estuvimos conversando respecto de un artículo publicado en el Diario La Prensa, en el cual se señala que el Slep Maule Costa, un artículo interesante y se trataba de una información más que nada para dar a conocer en qué estado estaban los SLEP. Y la verdad es que nosotros sabemos perfectamente lo que va a pasar con los SLEP, es la conclusión a la que llegamos casi todos los Consejeros(as) Regionales. No hubo más que tratar".

La Gobernadora, concede la palabra al Presidente de la comisión de Salud, que preside la Consejera Mirtha Segura, para que informe los temas.

Doña Mirtha Segura, dice "no teníamos temas establecidos por la comisión".

La Gobernadora, concede la palabra a Don César Muñoz, que presidió la comisión de Agricultura, Estrategia y Fomento Productivo, para que pueda informar las materias analizadas.

Don César Muñoz, expone "me correspondió por casualidad presidir la última comisión del período en el cual soy Consejero Regional. Agradezco a los Consejeros(as) que me dieron la posibilidad de presidir, como lo hice en un tiempo".

"No teníamos tema establecido, pero sí quiero aprovechar la instancia para agradecer por la labor que cada uno de los Consejeros(as) ha hecho. Muchas gracias".



La Gobernadora, concede la palabra al Presidente de la comisión de Turismo y Medio Ambiente, don Matías Abaca, para que comente lo tratado en su comisión.

Don Matías Abaca, informa "gracias Gobernadora, en la reunión de nuestra comisión no había puntos de Tabla, tampoco invitados, pero sí los Consejeros(as) en general conversamos sobre el déficit de turismo en la región, además se habló que no se aprovechan los recursos naturales que posee el Maule, la falta de promoción y los recursos. Es todo cuanto tengo que informar. Muchas gracias".

La Gobernadora, otorga la palabra a la Consejera Paola Guajardo, que preside la Comisión Jurídica, Régimen Interno y Ética, para que informe los temas.

Doña Paola Guajardo, dice "gracias Gobernadora, en la Tabla de nuestra reunión no había temas de parte del Ejecutivo, pero sí analizamos los temas normales que siempre tenemos que informar. En especial, lo que dice relación con informar las invitaciones que nos han llegado para participar en diferentes actividades, que paso a leer:

Nº	ACTIVIDAD	FECHA Y HORA	LUGAR
1	Inauguración del Programa tu verano feliz. Invita: Alcalde y Concejo Municipal de Curicó	Sábado 04.01.2025 12:00 hrs	Camping Municipal Balneario de Iloca
2	Ceremonia cambio de Mando de Director del Hospital Regional de Talca. Invita: Directora Servicio de Salud del Maule.	Martes 07.01.2025	Auditorio del Hospital Regional de Talca.
3	Congreso Futuro Maule 2025 Invita: Universidad Católica del Maule	Jueves 16.01.2025 15:30 hrs	Teatro Regional del Maule.

La Gobernadora, pone en votación la aprobación de mandatos a los Consejeros(as) Regionales para participar en las Actividades a las que han sido invitados(as), en las fechas, lugares y horarios que se detallan por parte de la Presidenta de la comisión.

El Secretario Ejecutivo, procede a efectuar el conteo, lográndose la cantidad de 21 votos a favor, que son expresados por la Gobernadora Regional y los Consejeros Sres.(as) Abaca, Arellano, Bravo, Domínguez, Fuentes, Garcés, García, Guajardo, Gutiérrez, Landaeta, Muñoz Saavedra, Muñoz Vergara, Parham, Pavez, Pérez, Pisco, Segura, Sepúlveda, Villar y Villarreal.



El Consejo acuerda aprobar mandato a los Consejeros(as) Regionales, para participar en las distintas actividades a las que han sido invitados, en las fechas, lugares y horarios que se detallan a continuación, o en los que por motivos de fuerza mayor, deban modificarse:

N°	ACTIVIDAD	FECHA Y HORA	LUGAR
1	Inauguración del Programa tu verano feliz. Invita: Alcalde y Concejo Municipal de Curicó	Sábado 04.01.2025 12:00 hrs	Camping Municipal Balneario de Iloca
2	Ceremonia cambio de Mando de Director del Hospital Regional de Talca. Invita: Directora Servicio de Salud del Maule.	Martes 07.01.2025	Auditorio del Hospital Regional de Talca.
3	Congreso Futuro Maule 2025 Invita: Universidad Católica del Maule	Jueves 16.01.2025 15:30 hrs	Teatro Regional del Maule.

Doña Paola Guajardo, prosigue "en puntos varios, el Secretario Ejecutivo, nos da a conocer la situación relacionada con los Consejeros(as) de la Provincia de Linares, atendido que hay una apelación ante el TRICEL pero entiendo que habría ya resuelto el tema, por lo que le solicito al Secretario Ejecutivo pueda dárnosla a conocer".

El Secretario Ejecutivo, manifiesta "muchas gracias, tal como señalaba la Presidenta de la comisión, lo que les informé durante la mañana, lo que transmití yo es que no había salido la sentencia del TRICEL Santiago, respecto a la apelación respecto a una persona que había sido declarada como electa Consejera Regional de la provincia de Linares".

"Sin embargo al inicio de la presente Sesión, salió el fallo del TRICEL Santiago y fue enviado al TER, donde se revoca la sentencia en la parte apelada, y se declara electo en vez de doña Patricia Labra, a don Alamiro Garrido. Por tanto lo que procede ahora es que el TER del Maule, en el transcurso de esta tarde o durante el Lunes en la mañana, aunque yo espero que sea durante la presente tarde, dicte el Acta de proclamación de los Consejeros(as) Regionales de la provincia de Linares. Actualmente solo tenemos las Sentencias de las Provincias de Curicó, Talca y Cauquenes. Si la Sesión de instalación fuera hoy, solamente podría instalarse el Consejo Regional, con los proclamados y no podría asistir ningún Consejero(a) de Linares".



"Por tanto espero que el Lunes esté ya resuelto, ya hablé con la gente del TER y están claritos que estamos con este apremio, con este apuro y quedaron comprometidos de sacar la Sentencia lo antes posible".

Doña Paola Guajardo, prosigue "Gobernadora, en nombre de todos los Consejeros(as) Regionales del Maule, los que están y los que renunciaron, queremos hacer entrega a la Gobernadora Regional de un pequeño recuerdo, por el tiempo en que trabajamos juntos, porque todos hemos reconocido sus méritos y su capacidad de trabajar, nadie ha dicho lo contrario. La política es así y la idea es que Usted siga triunfando, que le siga yendo bien, deseándole por supuesto lo mejor, en lo que se viene de ahora en adelante".

"Entonces en representación de todos los Consejeros(as) Regionales le hago entrega de este obsequio, Gobernadora".

La Gobernadora, manifiesta "solo decir que he sido muy afortunada en la vida por ser la primera Gobernadora Regional electa, efectivamente la vida da muchas vueltas y alguna vez yo me fui del Gobierno regional pensando en que no los iba a volver a ver y la vida hoy me ha demostrado que nos ha vuelto a sentar en la mesa y a otros que conocí en otras instancias también he tenido la oportunidad de volver a verlos. Así es que quiero agradecer el trabajo que hemos realizado por la Región del Maule".

"Para quienes realmente me conocen, saben que no me voy a ir a casa, voy a seguir trabajando en el lugar que sean, aunque sea en una junta de vecinos, voy a estar siempre para los que me necesiten, en general también para cada uno de Ustedes, porque una nunca sabe cuando puede necesitar de la ayuda del otro. Yo también puedo necesitar de Ustedes".

"Quiero agradecer al equipo del Gobierno Regional, el Gobierno Regional no lo hace ni la Gobernadora Regional, ni los Consejeros(as) Regionales, lo hace la Institución, las personas pasamos y solamente quiero pedirles reconocimiento y respeto para los funcionarios del Gobierno Regional, sin importar su color político, ellos han sido muy importantes en el trabajo que he desarrollado, en mi rol de Consejera Regional alguna vez y también como Gobernadora Regional".



"Les quiero agradecer a las Secretarías del Consejo Regional, a Ema Salinas, Alejandro Mancilla, al Secretario Ejecutivo, Juan Paulo Soto, porque nos ha tenido paciencia a todos".

"Me siento muy contenta de haber trabajado hasta el final. Me pude haber ido el 14, y haber vuelto después, la vida dijo otra cosa, no sé si ello va a ser bueno o va a ser malo, pero gracias a todos. Gracias por los regalos también. No me voy a despedir, porque los voy a ver a algunos más que otros, pero estoy segura de eso. Muchas gracias".

Don Juan Andrés Muñoz, expone "estaba esperando el Varios de la ²¹ comisión Jurídica, Régimen Interno y Eficacia también, porque estamos tristes, porque al final esto no es agradable para nadie, pero antes de ello, quería exponer una situación que nos ha pasado y nos va a seguir pasando, respecto de varios de nosotros, respecto a una interpretación que está haciendo la Contraloría de lo que les paso a mencionar".

"Hace dos meses atrás, como siempre lo he hecho igual que varios de Ustedes también, porque los he visto en redes sociales, hice un comunicado a través de Facebook live como lo hago permanentemente, de un proyecto FRIL que la Gobernadora aprobó dentro de las facultades y nos envió por correo. Yo tomé el correo y como se trataba de un proyecto que venía siguiendo desde hace bastante tiempo, hice un Live y anuncié que con tal fecha se había aprobado el proyecto, por el monto tanto y hasta ahí todo bien".

"Pero ahora hay un dictamen de Contraloría de hace pocos meses atrás, que interpreta ahora que (resumiendo y de acuerdo a como yo lo entendí) que mientras el Servicio Público no comunique, o no suba a alguna página, que ese proyecto está aprobado, de alguna forma, al hacerlo cualquier persona que está dentro del Gobierno Regional, ya sea Gobernadora, Consejeros(as) todos, estamos incumpliendo normas de probidad administrativa, así de tajante, haciéndolo contra derecho y lo expongo así, porque lo encuentro hasta ridículo. Y tirón de orejas".

"Si fuese un funcionario o la propia Gobernadora, eso puede ser más que un tirón de orejas. Nosotros tenemos la suerte, porque tenemos a favor el hecho de que no somos funcionarios públicos, y por tanto la Contraloría no nos puede indicar sumarios a nosotros, por ejemplo. Entonces lo que a nosotros nos dan un tirón de oreja



y nos indican que está en contra derecho y en este caso, dice además "comuníquese al Consejo". Que es lo que hizo el Secretario Ejecutivo en la mañana comunicarle al Consejo, que existía esta información".

"Encuentro insólito, ridículo, todos subimos historias. Un ejemplo si en una comisión estamos trabajando un proyecto determinado, que se aprueba en la comisión, y que no es público, porque este Consejo es público pero la comisión no, tampoco podríamos eventualmente subirlo a una historia o publicar que estamos trabajando y se aprobó en la comisión, porque también según esa norma se entendería como que estamos utilizando información privilegiada para adelantar un comunicado que la Institución no ha hecho".

"Pero más ridículo es el tema de los FRIL, de los autos por ejemplo cuando nos llegan 10 Resoluciones de aprobación de vehículos y cosas que está bien, porque ese es el procedimiento hoy día, si alguien toma una de esas y lo anuncia, está incurriendo en una falta, según Contraloría".

"Creo yo que es un punto que hay que instalar, porque lo tenemos que resolver de alguna forma, habrá que publicar todas las resoluciones o habrá que leerlas en el pleno, no sé. Pero algo tenemos que hacer, porque esta es como la Ley mordaza, o sea quien reciba la noticia de aprobación de un proyecto va a poder decir algo, porque la Contraloría lo va a considerar como casi una falta a la probidad e insisto, a los Consejeros(as) Regionales no nos pasa nada, pero si lo hace 10 veces, puede que pase igual y se le va a dar pie también a la gente para que hable".

"Ahora quiénes están preocupados de eso, lo encuentro insólito también, o sea que alguien haga denuncias a la Contraloría así, todo lo contrario uno debiera celebrar que uno anuncie un proyecto, porque es un beneficio. Independientemente de eso creo que internamente tenemos que plantearlo y resolverlo de alguna forma. Eso quería decir, para que no quede en el aire".

La Gobernadora, responde "lo que quiero contarles, par que no quede en el aire, porque también me lo hicieron presente a mí, es que a lo menos en Comunicaciones, las instrucciones que muchas veces he dado, es que todo se publica en la página del Gobierno Regional primero, si ello no ocurrió, fue por un problema de ^{creencias} personales, un funcionario se fue con permiso porque su mamá se enfermó y además



no tenemos muchas personas que manejen las redes sociales del GORE. Distinto es manejar las redes de cada uno, cada quien sabe como maneja las suyas. Pero lo señalo para que lo tengan en consideración, donde primero se debe publicar es en la página del GORE".

"Claramente que esto Ustedes lo van a tener que definir con la nueva administración, pero una vez que Ustedes tengan comisión eso también debería publicarse en la página del GORE, porque ello les va a permitir publicar en sus respectivas páginas, pero como indiqué no puedo decirles a Ustedes cómo lo van a realizar".

"Ahora, es importante que les cuente que yo dejé un Memorándum pidiendo que se les capacite, porque es una instrucción de la Contraloría".

"A mí me llegó este tema, señalando que la recomendación va para mí en calidad de Gobernadora y también para los Consejeros Regional, que ese documento se nombraban. Somos elegidos popularmente ambos, por eso voy a dejar copia al Secretario Ejecutivo".

Doña Mirtha Segura, expone "primero quiero desearle suerte a Usted Gobernadora, darle las gracias, perder es doloroso, la encuentro gallarda. Si yo hubiere perdido no haría estado aquí y Usted ha enfrentado su dolor, porque como dije es doloroso. Ante todos nosotros Usted se ha enfrentado con gallardía, con tranquilidad y ello habla muy bien de Usted".

"Le deseo mucho éxito en lo que viene y claro, la política dice que es sin llorar, pero una igual llora. Es dolorosa la política, cuesta a veces asumir muchas cosas y además una no entiende muchas cosas en esos momentos, pero es así".

"Ojalá que nos mire como enemigos, sino que nos mire como fuimos siempre: adversarios y no enemigos. Así como siempre nosotros la vamos a tener que mirar a Usted, como la ex Gobernadora, una mujer empoderada, una mujer trabajadora, una mujer que se la jugó, créame que nos costó ganarle, no fue fácil, porque Usted hizo la pega y para ganarle tuvimos que trabajar mucho. Así es que váyase tranquila, contenta, porque cumplió bien su trabajo. Muchas gracias".



"También quiero despedirme de la Consejera Isabel Margarita Garcés, que por esos criterios del TRICEL y del TER, no pudo continuar en el Consejo Regional y quiero desearle lo mejor de aquí en adelante, nos a seguir viendo, somos amigas de siempre, acá tendrá su casa y siento que es muy triste y sé lo que puede estar pasando, pero es Usted una persona fuerte y podrá salir adelante. Éxito Isabel Margarita Garcés".

"Además quiero señalar que acá conocimos a grandes personas, a la Consejera Evelyn Villar, agradable, simpática, estudiosa, enojona también, pero la vamos a recordar y creo al menos yo, que acá dejaste a una amiga. Te conocí, me encariñé contigo, decirte que cuando me necesites, aquí estaré".

"También a los Consejeros(as) que llegaron hace muy poco al Consejo, pero ellos se dieron cuenta que aquí hay calor humano, compañerismo y amistad. Conversábamos con la Consejera Viviana Landaeta, quien en la mañana nos señaló que quedó muy encantada de lo que somos acá, ella tiene ganas de volver, por lo tanto deseo que le vaya muy bien en su próximo desafío y que si quiere regresar, decirle que "querer es poder", por tanto seguramente más adelante la vamos a tener acá".

"A Edgardo Bravo ya lo despedí, también durante la mañana y decirle que fue muy grato también volver a tenerlo acá, porque ya lo conocíamos".

"Del resto ya me despedí en la mañana, creo que me falta Rodrigo Sepúlveda, a quien también ya conocíamos, pero fue grato que estuvieras aunque fuese poco, fuiste un muy buen Consejero, llegó con los mismos deseos y con las mismas ganas de trabajar y solamente decirle que fue un gusto tenerlo acá".

"A la Consejera Karen Roco, a quien no conocía, sino más que de nombre porque aprobamos un proyecto para ella en algún minuto en este Consejo, era famosa y ahora tuvimos la oportunidad de conocerla. Desearle éxito, porque sabemos que va a emprender un trabajo en Constitución, en que esperamos le vaya muy bien".

La Gobernadora, dispone pasar al último punto que es Materias Varias, para lo cual ofrece la palabra a los Consejeros(as)".

Doña María Eliana Arellano, plantea "primero quiero agradecer a los Consejeros(as) Regionales, porque mi caso es bien especial y gracias a ellos es que



estoy acá, porque no he sido candidata a nada, nunca he querido serlo, aunque siempre he estado en la política ayudando, apoyando, acompañando, pero nunca he querido ser candidata a nada y el estar aquí fue un momento especial, una experiencia nueva que la voy a tener anotada en mi vida y la verdad es que llegué a un grupo humano y se los dije, que a pesar de las diferencias políticas y a pesar de las diferencias que tiene que haber muchas veces para llegar a acuerdo, se nota que hay respeto, hay comunicación; en mí hay un querer para apoyar cada uno a sus provincias, que por eso es por lo cual se trabaja".

"También desearle mucho éxito a la Gobernadora, en lo que emprenda, porque se nota cuando las mujeres son empoderadas que van a seguir trabajando y no van a parar. Y a pesar del corto tiempo que he estado acá, evidentemente a algunos les agradezco más que a otros, porque me he sentido muy acompañada, sobre todo con las mujeres, con quienes hemos hecho una linda amistad y me han hecho saber que están las puertas abiertas, así es que agradecerles sinceramente".

"Especialmente quiero decirles que el consejero Juan Andrés Muñoz, ha sido un apoyo para mí, a quien conozco de toda la vida, siendo él un niño y también conocía al Consejero Muñoz Vergara, a quien ya le agradecí en la mañana".

"Muchas gracias por esta oportunidad y por haber compartido con Ustedes aunque fuera algo muy breve".

Doña Evelyn Villar, dice "primero Gobernadora, quiero sumarme a las palabras vertidas por la Consejera Mirtha Segura, en desearle lo mejor para Usted. Es muy corriente decir lo siguiente: cuando una puerta se cierra, se abren miles de puertas y ventanas, es un tema de actitud de uno".

"Agradecerle al Secretario Ejecutivo, Juan Paulo Soto, por la paciencia que ha tenido de soportarnos a todos, sobre todo porque preguntábamos mucho, darle las gracias a todos los Consejeros(as) que me cogieron y de los cuales aprendí mucho sobre diversas materias, amplié mis conocimientos, me quedo con lo bueno y aprendí que en política no hay blancos, ni negros, hay más bien matices grises".



"Agradecerles infinitamente, nos seguiremos viendo, porque el mundo es redondito. Muchas gracias".

Don Roberto García, manifiesta "gracias Gobernadora. Quiero partir expresando mi tremenda admiración al trabajo que Usted desarrolló con tanta fuerza por esta región, con tanta fortaleza, con tanto ímpetu, sacrificando a su familia, a sus hijos, por el amor al servicio público".

"Trabajé y voy a seguir trabajando con la frente en alto, en los desafíos que vienen para Usted, en esta oportunidad nos tocó perder, pero quiero concentrar mis palabras en el liderazgo que Usted ha tenido en esta Región, en el liderazgo que tienen las mujeres en este cuerpo colegiado, en que las mujeres son tremendamente necesarias para fortalecer el desarrollo integral en todo orden de cosas, en lo deportivo, en lo social, en lo económico".

"Quiero agradecerle porque Usted trabajó de manera transversal acá, yo muchas veces discutí con Ud. porque cuando los nuevos Consejeros(as) asumimos, llegamos con esa cruz -a lo mejor- para quienes piensan distinto a nosotros políticamente. Ví también como muchos se beneficiaron no perteneciendo y no compartiendo la ideología política que Usted tiene".

"Quiero darle las gracias por su entrega, por su dedicación, pero por sobre todas las cosas porque dedicó más de lo que a lo mejor era necesario, para cumplir los sueños de las personas, y en ese sentido, creo que es fundamental que sigamos trabajando de manera transversal y sin colores políticos".

"A Cristina Bravo, quiero decirle finalmente que el agradecimiento siempre va a ser la memoria del corazón, y le doy las gracias por todo lo que ha hecho por esta Región y por todo lo que va a continuar haciendo. Siga contando conmigo, lo hago a título personal, porque ese agradecimiento jamás se va a ir de mi corazón. Muchas gracias, por todo".

Doña Viviana Landaeta, manifiesta "primero quiero agradecer especialmente a la comuna de Parral, de Retiro, Longaví y Linares, pues gracias a ellos estoy en esta mesa, en un tiempo breve pero muy importante en mi vida política, en la que llevo muchas herramientas y me llevo también muchas tareas que sé que a través



de esta mesa se pueden realizar y que puede también hacer un aporte fuera de esta mesa, en mi comuna que es Retiro".

"En cuando a nuestra Gobernadora, creo que es un "me voy pero para volver", porque creo que ella va a volver a tener el cargo de Gobernadora. La política es cíclica y es bueno y es sano también que así sea. No es bueno cuando los cargos se quedan a través del tiempo. Es buena también la alternancia".

"Quiero agradecer a todo el equipo que trabaja en el CORE, a las Secretarías de la Oficina que tienen en Linares, que brindan una súper buena atención y muy profesionales en lo que hacen. Por tanto les agradezco a todo el equipo del CORE de Talca y Linares".

"También le doy gracias a Dios por darme la oportunidad de conocer nuevos rostros, nuevas caras, que más allá de los partidos políticos, somos personas y que nunca se les olvide ese horizonte, que cuando se aprueben las iniciativas en esta mesa piensen en eso, piensen en las personas más que en los partidos políticos, que muchas veces producen divisiones y perdemos el foco, porque como Región necesitamos mucho".

"Pero les voy a pedir en forma especial que se preocupen más del tema de la discapacidad, porque con asombro me llevo desde el punto de vista del presupuesto, que no vi grandes cosas en relación a este tema. Darles un solo ejemplo al respecto. La Plaza de Armas de Talca, siendo la plaza de la Región del Maule, no tiene ni un solo estacionamiento para personas con discapacidad y eso me parece inaudito. Creo que es un tema del que hay que preocuparse desde esta mesa".

"Sé que la tarea que aquí se realiza, es muy importante y que también son muchas las tareas que quedan por delante. Es de esperar que el nuevo Consejo lo haga bien, por el bien de la Región del Maule, porque ella nos necesita. Tenemos especialmente preocupación por la zona Maule sur que está más atrasada que la de Maule norte, y es porque hace falta que lleguen más recursos de parte del Consejo para esta zona".

"Deseo lo mejor, sé que nos vamos a seguir viendo, porque el mundo de la política un día nos tiene aquí y otro día nos tiene allá. Y a quienes nos gusta la



política existe un dicho "quien nace para chicharra, muere cantando". Entonces desearles éxito en el futuro y nos volveremos a ver. Muchas gracias".

Doña Cecilia Parham, expone "voy a empezar por despedir a nuestras colegas que nos acompañaron por poquito tiempo, a Rodrigo Sepúlveda, a Edgardo Bravo, a Viviana Landaeta, a Alejandra Pérez, a María Eliana y a Karen Roco. En realidad no las conocí mucho, pero sí me dí cuenta de cómo son cada una, y me encantó compartir este tiempo breve con Ustedes. A Viviana Landaeta la conocía desde hace muchos años, habíamos estado juntas en otras instancias, por tanto nos dejan un lindo recuerdo, a Edgardo Bravo lo conocía desde hace mucho tiempo atrás".

"Desearle mucho éxito a la Consejera Isabel Margarita Garcés, es lamentable lo que ocurre en ese caso, pero la vida continúa así. Espero que nos sigamos viendo, es ella una gran persona y espero que se pueda quedar con todo lo bueno que ha vivido acá".

"A nuestra Gobernadora darle las gracias, a veces hay diferencias pero la verdad que uno entiende que es por el tema política o por diferencia de pensamientos, pero en realidad una ve a la persona, a la mujer, más que a la Gobernadora, más que el título/cargo. Fuimos Consejeras Regionales, tuvimos un muy lindo CORE, donde compartimos mucho, nos reímos y lo pasamos muy bien, luego fue la Gobernadora y la verdad es que lo hizo bien, trabajó mucho y eso se notó. Puso todo su corazón en lo que hizo y ayudó a todos los que tenía que ayudar".

"Yo le agradezco el haber podido trabajar juntas, le agradezco que me haya escuchado en diversas oportunidades y una vez que también me llamó la atención, también se lo agradezco".

"Se crean sentimientos y los mantiene, de verdad que le tengo mucho cariño a Cristina Bravo y a la Gobernadora también, porque sé que es difícil, Usted es mujer y en ciertos aspectos cuesta mucho más. Usted supo estar siempre de pie, supo estar estoica y la felicito, felicito su trabajo, su carácter que a veces es un poco impulsivo, pero en algunas oportunidades tuvo que ser así".

"Le deseo lo mejor y espero que le vaya muy bien, porque pienso que nos vamos a seguir viendo, mucho éxito y que Dios la acompañe y le de la sabiduría



[Handwritten signature]

para seguir haciendo lo que a Usted le gusta y ayudar a quien realmente lo necesita. Le deseo mucho éxito".

"Decirle a la Consejera Evelyn Villar, que me encantó conocerla".

"Dicen que cuando una administración se va, llega otra y con nuevos funcionarios en su equipo. Y quiero agradecerle a todos los funcionarios que trabajaron con Usted Gobernadora, porque también trabajaron con nosotros. A Elena Fuica, porque tuvo mucha paciencia conmigo, agradecer también a don Carlos Cerda, a don Nelson Salgado, a don Jorge Fajardo, en general a todo su equipo, porque siempre me atendieron muy bien y eso se reconoce. Muchas gracias a todos".

Don Matías Abaca, manifiesta "muchas gracias Gobernadora, quiero empezar como cuando asumí hace un año y un par de meses, empecé agradeciendo a Dios por esta oportunidad, también agradezco a mi ángel, a mi Nona. Agradezco a mi familia que me apoyó, a mi padre y a mi mamá, que fueron mis fans Nº 1, la verdad es que ellos disfrutaron mucho con el trabajo que tuvo su hijo, agradecer a mi hija que me tuvo la paciencia de no tener tanto tiempo como uno quisiera para ella. Pero con su sabiduría ella, a su corta edad, entendió".

"También le quiero agradecer a todos los Consejeros, tanto de derecha como de izquierda quienes me trataron siempre con mucho respeto, aun cuando fui el Consejero más joven nunca me sentí pasado a llevar por el tema de la edad, la poca experiencia en el servicio público. Eso lo agradezco mucho. Sería un poco irrespetuoso con algunas personas si los menciono uno a uno, pero muchas gracias a todos".

"A don Juan Paulo Soto, muchas gracias por la guía, porque fue la primera cara que vimos cuando asumimos este desafío y que con su caballerosidad, su tranquilidad en momentos de crisis nos guió de muy buena manera. Muchas gracias a las Secretarías, también a las de Provincia, de Curicó, Talca, Linares y Cauquenes. Este trabajo lo tomé como tal y espero que toda la gente que me quiere y que nombré, siempre pensó en hacerlo, para que ellos se sintieran orgullosos. Muchas gracias a todo y Viva Chile".

Doña Alejandra Pérez, indica "gracias Presidenta y Gobernadora. Quiero partir dando las gracias a todas las personas que en el 2021 me dieron un voto



de confianza, para permitirme estar en esa nómina de reemplazo de la vacante que se produjo".

"Darle las gracias a toda esta mesa, siento que más allá de lo que podamos pensar o del partido por el cual estamos acá, efectivamente se logra una dinámica de conversación, se logra avanzar sobre los proyectos que le interesan a la región de una forma bastante fluida y eso es muy bueno. Como primera experiencia en el Consejo Regional me voy súper agradecida de todo lo que pude aprender, en especial le quiero agradecer a don César Muñoz que fue súper acogedor, desde el primer día que llegué, de decirme lo que estaba pasando acá, porque cuando uno entra cuando se está terminando un periodo, estaba todo más o menos ya armado, había pasado mucha historia".

"Agradecer a la Gobernadora, que en su persona encarna que en la Región del Maule la primera Gobernadora electa fue una mujer y eso es súper importante. Creo que marca un precedente para la participación de nosotras en política, porque efectivamente, como lo decía la Consejera Cecilia Parham, para nosotras muchas veces en distintos espacios es un poco más difícil, porque hay algunas construcciones en torno a nuestra persona que de repente ponen ese camino más cuesta arriba y creo que la imagen para las niñas maulinas de haber tenido una mujer como primera Gobernadora electa en la Región del Maule es muy bonita. Lamentablemente quedamos en desventaja, las mujeres en el próximo Consejo que asume, pero tengo fe en que a ese Consejo le vaya súper bien, porque lo que en esta mesa se discute es muy importante para todos los habitantes de la Región del Maule. Así que si le va bien al Gobierno Regional, le va bien al desarrollo de la región y eso es súper importante".

"Agradecer la oportunidad, creo que me voy con bastantes desafíos por delante, el conocimiento que aquí adquirí abre muchas puertas de querer seguir aprendiendo muchas cosas, agradecer a don Juan Paulo Soto, porque es la primera cara que uno ve cuando llega al Gobierno Regional y trató de entregar la mayor información posible, para que nosotros pudiéramos estar también lo más conectados en este mes que pudimos asumir".



[Handwritten signature]

"Gracias Gobernadora, nos vemos muy pronto. Muchas gracias a todas y todos".

Don César Muñoz, plantea "gracias Gobernadora y Presidenta. Mis primeras palabras para usted, creo que ya se han dicho bastantes méritos de usted Gobernadora, el trabajo realizado en los distintos barrios, las distintas comunidades, hay muchas cosas positivas. Obviamente que no todo lo hizo sola, hay un equipo detrás, también quiero agradecer a cada uno de los Jefes de División que estuvieron detrás también de su proyecto. No es fácil tener un cargo, por primera vez de Gobernador en el país y lo hablábamos antes también, a propósito de la DIPRES, que es muy centralista, es muy difícil que el cargo de Gobernador regional tenga ese estatus que de verdad la región se merece; por tanto, le ha tocado batallar con ser la primera, pero la dificultad es muy grande. Quizás el tercero, el cuarto, el quinto Gobernador va a tener un país distinto y una descentralización mucho mejor".

"Hoy día le toca a usted estar avanzando en los primeros peldaños para que las regiones y la Región del Maule en particular, pueda tener autonomía en varias materias, cosa que no se pudo lograr, lo que se ha explicado en esta mesa, por lo que ha sufrido usted también en conversaciones, por lo que ha tenido que levantar la voz, no teniendo eco a veces las propias autoridades de Gobierno que son la contraparte en algunos casos".

"La felicito en todo este proceso, no ha sido un proceso fácil, lo sabemos. Aquellos que estamos en política hace mucho tiempo también sabemos lo que cuesta en mantener los cargos y estar, porque siempre en la vereda del frente hay alguien que quiere sacarlo del cargo, esto es un ir y venir".

"Cuando los Consejeros Regionales se presentaban en una lista, yo les decía que su principal rival eran los de su propia lista, que te quieren ganar, porque quieren estar y los primeros discursos que uno escuchó en campaña de Consejeros Regionales es que no habían hecho nada. Ahí está la situación política de un país que todavía no tiene la madurez suficiente en los cargos regionales, tanto de los Consejeros, que son tres períodos y el cargo de Gobernador, que por primera vez lo asumió usted".

"La felicito, la aprendí a conocer hace muchos años y le tengo hartito cariño pero la verdad es que nos separan estas cosas y es política y no es más que eso."



Yo tengo una muy buena impresión suya, también de muchos funcionarios que trabajaron con usted, pero la verdad es que la vida va y viene y nos encontraremos en algún lugar para estar quizás sentados en esta mesa o en otro lugar que también el destino quiera. Yo quiero que le vaya excelente en cada una de las actividades que desarrolla".

"Y quiero aprovechar de despedirme también porque es mi último Consejo. Yo llevo casi 19 años, este periodo fue más corto, pero casi 20 años, soy el Consejero que lleva más periodos en esta mesa, las canas no son porque sí, pero de verdad me voy orgulloso de haber hecho un trabajo con muchos de los que están aquí y con muchos que no están acá también, aprobando proyectos importantes. Cada vez que nosotros levantamos la mano, no solo es eso, hay gente, hay comunidades, hay desarrollo, hay progreso en la región y eso es bueno, no solamente actuando para quien uno representa en la comuna o en la provincia, sino que para toda la región".

"Me tocó pelear grandes obras como el Paso Pehuenche por mucho tiempo y por razones obvias en los años 2000, eso era una tarea importante. Me tocó pelear por el Teatro Regional del Maule, donde en los años 2000 no había un teatro y había que pelear. Son obras que van quedando, de alguna manera en la memoria que uno tiene para decir el trabajo lo pude hacer lo mejor posible. Sin duda que en algo debí haber fallado, pero me siento orgulloso de haber estado en el Consejo Regional, me voy feliz de la labor cumplida, hay muchas cosas por hacer, por lo tanto, todo lo que se pueda hacer por el nuevo Consejo y el nuevo Gobernador, que sea en beneficio de esta región y cada uno de sus habitantes".

"Por último, solo agradecer a todos los que están en esta mesa, a los funcionarios de este Consejo Regional, que los conozco desde hace muchos años, no solamente a los de este piso, sino que también a los de otros pisos en el Gobierno Regional, en el lugar que me encuentre, estaremos trabajando por el bien de todos. Agradecido de ustedes Gobernadora, agradecido de todo lo que han hecho por esta región, agradecido de cada uno de los Consejeros que están acá. Hay amigos y amigas que no van a estar en este Consejo, las normas que se han aplicado a veces no son tan justas, o uno las considera no tan justas, tarea para la casa para los políticos en general, reformular esta discrepancia entre SERVEL y TRICEL, que ha hecho hoy día discrepancia entre los Consejeros Regionales, entre Gaby Fuentes e Isabel Margarita Garcés, por



ejemplo, donde La Consejera Garcés sacó más votos y hay discrepancia entre SERVEL, así que hay que ayudar a solucionarlo”.

“El tema que planteó don Juan Andrés Muñoz respecto a esto de las redes sociales, hay que aclararlo rápido, o vamos a tener problemas, y quizás el nuevo consejo tendrá que pedir con la mayor fuerza posible un periodista, cosa que cada vez que haya una reunión de Comisión salga en la página. Hay que tener más difusión, un equipo más robusto en comunicaciones. Gracias a todos, que Dios los bendiga, que tengan un 2025 realmente exitoso”.

Doña Paola Guajardo, dice “muchas gracias. Estos son minutos difíciles, sensibles, porque igual nos aprendimos a conocer, nos encariñamos, doña Isabel Margarita Garcés, doña Evelyn Villar, don Matías Abaca, don César Muñoz, que no fue a la reelección o doña Isabel Margarita que tuvo un proceso complicado, pero se les va a extrañar, porque igual formamos un lazo muy bueno, nos llevamos muy bien, de todos aprendí algo, todos tienen experiencia, todos comentaron algo, uno aprende de ellos. Cuesta en estos minutos despedirnos, pero ustedes saben que el corazón es grande, la vida es redonda, siempre nos vamos a estar encontrando y las situaciones se dan”.

“A los Consejeros que estuvieron durante todo este mes, también tratamos de ser los más acogedores con ustedes, tener buenas relaciones, porque de eso se trata, somos Consejeros Regionales, no somos Consejeros de una comuna, de una provincia, somos para todos, así que tratamos de hacer ameno y bien cercano el trabajo con ustedes e involucramos todos juntos”.

“A doña Cristina Bravo, agradecerle el apoyo, el compromiso, el trabajo; cuesta la despedida, es triste la despedida, pero solo desearle lo mejor, que venga para lo que usted quiera, que este año 2025 sea lo mejor y que la felicito por su trabajo, la valentía y el coraje que tuvo en muchas situaciones difíciles que pasó, decirle también, que cuente conmigo, que mi casa siempre va a estar disponible para cuando usted quiera, agradecerle a su equipo de trabajo, que también compartimos muchas veces. Son momentos tristes, pero desearle lo mejor y decirles que cuenten conmigo, que siempre voy a estar disponible para todos”.



Don Patricio Domínguez, plantea "gracias, Gobernadora Primero, despedir y agradecer el trabajo de doña Eliana, doña Viviana, don Edgardo, doña Alejandra, doña Karen y don Rodrigo; las vueltas de la vida nos hacen encontrarnos aquí. Agradecer la acogida que tuve cuando llegué hace seis meses de los Consejeros que hoy se van don Matías, don César, doña Evelyn y doña Isabel Margarita. No fue fácil llegar después de todo lo sucedido y hoy nos dejan, me sentí muy acogido en ese momento".

"A los Consejeros que nos quedamos, pedirles seguir trabajando en unión, hay que tratar de respetar acuerdos, llegar siempre al diálogo, yo creo que eso es lo que tiene que primar en la política, si no prima eso, creo que no estamos haciendo bien el trabajo en la política. Por último, Gobernadora, la verdad que yo no estaría aquí reelecto -y que eso no se le olvide- si no fuera por usted, porque yo no tenía ganas de ser candidato nuevamente, lo conversamos muchas veces, armamos una lista para ser candidato en tiempo récord y esas cosas no se olvidan Gobernadora".

"Le deseo lo mejor del mundo, creo que el haber sido la primera Gobernadora Regional tiene una dificultad que nadie la conocía, así que mi cariño y mi abrazo, muy agradecido por el apoyo constante y la mejor de las suertes porque sé que nos vamos a seguir viendo, me hubiese gustado verla como candidata a Senadora o Diputada; sin embargo, yo sé que las vueltas de la vida son muchas, le deseo el mejor de los éxitos en lo que venga".

La Gobernadora, añade "muchas gracias don Patricio, le aseguro que nos vamos a ver, por lo menos nosotros. Tiene la palabra el Consejero Regional Juan Andrés Muñoz".

Don Juan Andrés Muñoz, indica "es un día triste, yo estoy mal, uno es duro para algunas cosas porque se acostumbra a los golpes, a las malas ondas y a lo que sabemos, también me están saliendo canas y no son gratis, son aprendizaje que lo que nos ha tocado vivir y luchar. Me considero con mucha suerte, más que otros, pero se va forjando la identidad propia y uno va haciendo camino al andar. Estoy triste por las personas, independiente del resultado personal y de mi hermano, pero cuando unos ganan, otros pierden, somos todas personas, hay cariño y hay amigos".



"Desearle todo el éxito del mundo a la Gobernadora y a todos en general, me siento afortunado de haber conocido a los Consejeros que llegaron estos últimos días, acá tienen un amigo para siempre y en lo que pueda ayudar siempre voy a estar ahí".

"A mí me ha tocado también partir de lugares que uno se encariña y cuesta, los que hemos estado a los dos lados sabemos lo que eso significa, a pesar de las peleas, pido las disculpas correspondientes si a veces dijimos algo que no correspondía, ustedes entenderán que es producto del momento. Sé que cuando se empieza a alzar la voz no es lo mejor y pido las disculpas si alguna vez me pasé también, pero usted sabe que el cariño es real, estoy triste, le deseo que le vaya súper bien en todo, me hubiese gustado que siguiera -aunque soy de otro sector y sabemos en la posición que estábamos- me sentí orgulloso de haber pertenecido a este Consejo y del trabajo que se hizo. Uno siempre cree que se puede hacer más y que faltan muchas cosas, vivimos en una región muy pobre que siempre van a faltar muchas cosas".

"Éxito en todo, se lo merece usted, su familia y las familias de todos ustedes, independiente de cuando llegaron, la pena se siente igual, pero más aun con la gente que uno ha pasado más tiempo, porque se va encariñando más, es inevitable nos guste o no. Éxito siempre, los mejores deseos no solo en el asunto político -que es solo una pata de la mesa- también familiar, salud, personal es lo más importante y eso uno lo aprende cuando va perdiendo, a veces por dedicarle mucho tiempo a estas cosas pierde otras y uno se da cuenta que pudo haber equilibrado más las cosas. Cuando se terminan los procesos esa pena no se va, entonces más aún este proceso ha sido más difícil por lo que pasó, por lo que les pasó a las Consejeras, ha sido un mes muy negro, nosotros conversamos pero es en parte para tratar de engañarnos nosotros mismos, pero la sensación interna es de tristeza".

"Éxito en todo lo que venga, acá vamos a estar siempre para colaborar en lo que sea, lo digo de todo corazón, ojalá nos veamos pronto y que la vida les traiga lo mejor a todos, éxito".

La Gobernadora, señala "tiene la palabra el Consejero Regional, don Román Pavez López".



Don Román Pavez, expresa "quiero agradecerle a todos los Consejeros(as) que han pasado por este Pleno del Consejo Regional del Maule, por los que ya no están con nosotros como doña Ivonne Oses, una gran compañera, grandes valores, grandes líderes hemos pasado por esta mesa. Si el día de mañana no estamos, hicimos lo mejor por nuestra Región del Maule, por cada proyecto, por los sueños de cada una de las personas, de las organizaciones, de los municipios y por eso quiero agradecerle aquí a nuestra gran amiga, Presidenta y Gobernadora, que por primera vez con voto popular fue electa Gobernadora Regional".

"Sin duda nos deja un gran legado, una vara súper alta, una mujer trabajadora, que recorrió -de eso soy testigo- cada rincón de la región, donde había una reunión ella siempre estuvo y de verdad uno se somete a estos procesos electorarios, hemos escuchado varios testimonios acá y si hubiéramos unido toda la fuerza ella hubiera seguido de Gobernadora, de eso estoy seguro; pero sin duda Gobernadora que son experiencias. Usted es una gran líder y así lo ha demostrado, creo que cualquiera que hubiese perdido no hubiese seguido trabajando, pero usted le ha demostrado a toda la región que hasta el último día de su mandato sigue trabajando por la Región del Maule y eso es digno de destacar y valorar Gobernadora".

"No vamos a buscar culpables de los resultados de las elecciones, pero la gente no valorizó todo lo que usted hizo por nuestra Región del Maule. Yo quiero de verdad agradecerles por todo a cada uno de los Consejeros que están presentes y a los que no están también, seguiremos trabajando por nuestra Región del Maule y quiero decirles que en mí siempre tendrán un amigo".

Don Igor Villarreal, plantea "muchas gracias Presidenta y Gobernadora. Es difícil después de todo lo que han dicho los Consejeros, quiero partir reconociendo el trabajo de cada uno de los que se va, el trabajo que han realizado por la región los que llevan hartos años como don César Muñoz -también reconozco ese valor de tantos años acá- y a los Consejeros que estuvieron menos tiempo invitarlos a seguir, porque este es el mejor espacio donde podemos de forma concreta ayudar a las comunidades que tanto lo requieren y que cuando recorremos nuestras comunas y nuestras provincias nos damos cuenta que más allá de cualquier diferencia existe un trato desigual, existe una inequidad enorme, es una vergüenza no tener agua potable, pavimento, CESFAM o posta y creo que en el tiempo que llevamos se ha avanzado bastante; pero queda mucho por hacer, mucho camino por recorrer para devolver la dignidad a nuestra



gente. Así que invitarlos a que sigan, a que insistan, que vuelvan a postularse para que estemos en esta mesa nuevamente".

"También desearles lo mejor al equipo que siempre estuvo disponible para cualquier duda que teníamos, don Jorge Fajardo, don Nelson Salgado, doña Elena Fuica, doña Susan Canales, don Carlos Cerda, toda la gente del equipo directo siempre tuvo la disposición para atender las dudas que uno tenía y eso se agradece. Yo creo que como dicen todos, los caminos se juntan en algún momento, así que sé que nos vamos a seguir viendo".

"A doña Cristina Bravo quiero decirle dos cosas, como decía el amigo Rodrigo Hermosilla, existen dos aspectos, en el político Gobernadora usted ha quedado en la historia de Chile, yo le digo como profesor de historia, esta es la historia de Chile, la historia de esta región, eso nadie lo va a poder mover, nadie lo va a cambiar, porque usted es la primera mujer Gobernadora de esta región y eso es un hito importantísimo, que no cualquiera puede tener en su vida y usted siendo tan joven, lo tiene".

"Lo otro, hemos construido una amistad importante en este tiempo, no tiene que ver con los años, tiene que ver con el compromiso, con el cariño, con la lealtad, con la cercanía que hemos construido y para mí eso es importante. Yo me quedo con eso, están las personas, está el cariño, está el afecto y sé que voy a contar con usted y usted va a contar conmigo. Vamos a seguir trabajando, si lo hicimos mal, si fallamos en algo, vamos a hacer el doble, vamos a hacer el triple, pero vamos a volver acá, vamos a volver al Gobierno Regional de una otra forma. Si no volvemos al Gobierno Regional, vamos a estar donde haya que estar, porque tiene la fuerza, la capacidad, el empuje y yo creo que eso es lo más valioso y tiene a la gente que tú sabes que te quiere, que está al lado tuyo y te va a acompañar. Mucho éxito, nos seguiremos viendo, la quiero mucho".

Don Pablo Gutiérrez, expone "gracias Gobernadora. La sola sumatoria de los presentes y lo que va a pasar el lunes dice que once de los que estamos acá no van a estar, por una u otra razón ya no van a ser parte del cuerpo colegiado hermoso que habíamos construido en tres años. Algunos que vinieron a complementar, los que llegaron al final, pero que actuaron como si hubiesen estado siempre acá y fueron recibidos como por nosotros como si siempre hubiesen sido nuestros compañeros y lo vamos a seguir viendo siempre".



"Doña Isabel Margarita Garcés es peleadora, es guerrera, le ha tocado difícil siempre los procesos y sé que va a seguir en esa lucha donde quiera que esté".

"El Consejero mas antiguo no es don César Muñoz, es don Rodrigo Sepúlveda, fue Consejero antes que todos nosotros juntos y que bueno volver a verlo. A doña Karen Roco la veía por la televisión, veo mucho deporte, la he visto participar muchísimo y nos honra con su presencia acá, gracias por haber aceptado estar y participar. No es su medio, evidentemente, pero qué bueno que haya estado con nosotros, igual que doña Alejandra, los votos permitieron que estuviera acá y lo que se gana con votos se valora".

"A los Consejeros de mi provincia de una u otra forma nos conocíamos, nos pelábamos, nosotros no hablábamos mucho, pero yo los conocía a los dos, son grandes políticos de la provincia y qué bueno que nos hayan acompañado. Doña Evelyn Villar era reconocida como la DIDECO de Linares, siempre en el trabajo social y qué bueno verla acá, le deseo el mejor de los éxitos. Al igual que a la Consejera de Cauquenes, yo aclaré una situación el otro día, no se preocupen, acá se da eso, pero afuera no. Les ofrezco lo mismo que les ofrecí a los que se fueron antes, en lo que pueda ayudar, en lo que pueda servir, de todo corazón cuenten conmigo, mi teléfono es público, está en mi Facebook, siempre hay situaciones, dudas o consultas que surgen y que no estando acá no se consiguen tan rápido. cuenten conmigo y en lo que pueda ayudar, ahí voy a estar".

"Nos conocimos cuando yo no estaba en la política y había perdido una elección amiga mía. Así nos conocimos, me fue a pedir el apoyo, pero tenía la chapa de que la patrocinada a Ximena Rincón, yo le dije ninguna posibilidad. Yo no estaba en la política porque había vivido un proceso eleccionario que había perdido para Diputado por muy poquitos votos, pero había perdido igual. Pero habló con mi madre, porque tiene habilidades y destrezas que no tiene nadie, que le permitieron llegar a ser Gobernadora Regional. Tiene la capacidad de negociar, de convencer y fue a convencer a mi mamá para que la apoyara y allá llegó mi mamá a decirme es una buena niña, camaradas antiguas de la Democracia Cristiana. Trabajé en forma honesta con usted, no fui tal vez el mejor amigo, porque tuvimos diferencias, pero siempre con la intención de apoyarla, siempre leal y lo voy a seguir siendo".



"Hay una frase que a los que hemos perdido elecciones nos repiten mucho, Pablito no se preocupe. Gente de Colbún lloró por su pérdida, lloró en mis brazos, gente de edad, adultos mayores y me dio harta pena, la gente del Nani, donde yo vivo, esas 70 personas lloraban. Lograr eso en la política no es fácil y ese es su gran logro, llegó al corazón de miles y esos miles hoy están tristes, porque usted está triste".

"La gente me decía, es porque Dios le tiene preparado algo mejor. ¿Han escuchado esa frase? yo hablaba con una persona y me decía, qué mejor que ser Diputado, Dios como que se equivocó, pero le daba el abrazo a la señora y la gente triste y todo. Entonces pensaba que era lo que Dios me tenía preparado, o el destino para los que no creen mucho en Dios y es paz, es tranquilidad, es armonía, es familia, se pierde, en la intensidad diaria uno los deja de lado y a lo mejor eso le tenía preparada la vida, recuperar temporalmente esa paz que necesitaba. No lo sé, puede que no sea eso, pero algo mejor va a venir, va a estar mejor".

"Gracias por haber confiado en mí, gracias por haberme apoyado, gracias por ser equipo, sigo siendo parte de su equipo, lo voy a ser siempre con la misma lealtad que siempre estuve. Agradezco a don Jorge, a doña Elena, a don Nelson, a doña Susan, a don Carlos, los Jefes de Divisiones que tuvimos aquí, también con conflictos a veces -no soy el tipo más tranquilo en la vida- pero siempre con esa misión. Me quedo con la misión de seguir adelante para que a esas personas que hoy lloran, les devolvamos la sonrisa, porque están con la esperanza perdida".

"Murió con su convicción, lo fácil era dedicarse a las cuatro comunas más grandes de la región, representan más del 70% de los votos y reventar con proyectos esas cuatro comunas y ganabas y se lo aconsejamos, pero para ella no hubo comunas pequeñas y si ustedes revisan los proyectos, muchos están en comunas pequeñas, le dieron el triunfo esas comunas, pero representaban pocos votos. No hay mejor ejemplo que puede darnos que perder siempre basada en su convicción, ojalá eso no lo pierda nunca".

"Le deseo el mejor de los éxitos y como decían las viejitas que me abrazaban a mí, Dios le tiene preparado algo mejor".

Don Rodrigo Sepúlveda, indica "gracias querida Gobernadora, querido Secretario Ejecutivo, queridos Consejeros(as). Voy a tratar de ser lo más sucinto posible,



aunque cuesta, después de haber escuchado a políticos que están sentados acá en esta mesa hablar desde el corazón, que no es muy común, sobre todo cuando uno está afuera”.

“Yo estuve treinta años en la política activa y treinta años en el mundo público. He estado en todas las instancias, el poder legislativo, en el ejecutivo, pude estar acá una cantidad de años importante, pasaron y tuve la posibilidad de compartir con grandes hombres que yo espero que algún día, en alguna parte, pudieron estar los cuadros de ellos, de don Carlos Zaror, de don Nelson Leal, de don Guillermo Crespo, de don Juan Donoso, que fueron un aporte a la región en tiempos duros, en tiempos difíciles, cuando hacer política o hacer gestión era muy complejo. Debería recordarse a todos ellos, porque todos aportaron a la región y todos los que van a seguir van a seguir aportando a la región”.

“También es súper importante -y esto lo digo por experiencia personal- que cuando hablen y digan las cosas de corazón, como lo han dicho la mayoría de los que están acá, se pueda transformar en algo concreto. Nunca dejen atrás a sus camaradas, nunca dejen atrás a sus compañeros, afuera es difícil, cuando dicen vamos a seguir estando acá, que estén. De aquí nos vamos nueve, recójalos, recíbanlos, contéstenles el teléfono, porque es duro, es duro cuando uno está arriba y cae, porque desaparece, no quiero decir el 100, pero el 95% de los llamados telefónicos de las personas y los compromisos. Es como cuando uno termina con una ex, al principio los primeros llamados, después se enfría y al final, transcurridos dos o tres meses cuesta comunicarse con aquellos que declararon amor o que declararon que iban a estar disponibles las buenas y las malas”.

“Eso no pasa, lo he vivido en carne propia, este veranito de San Juan para mí ha sido como reconstruirse después de todo el dolor, pero hay que seguir y afuera hay vida también, no solamente en lo público, cuesta más, pero hay vida y hay gente que agradece y hay gente que está. Esto también ha sido como un tapabocas para muchos que hablaron, que dijeron y que no pudieron estar y no pudieron saber, ni conocer lo que realmente había pasado”.

“Yo a la Gobernadora la conozco hace años, somos colegas, siempre compartimos diferencia en el interior de la Democracia Cristiana, en ese tiempo participábamos activamente con Parlamentarios y hay cosas que pasaron en ese



intertanto. Yo recuerdo que yo te insté a ser Gobernadora, el cargo era para mí y los Parlamentarios estaban todos de acuerdo que yo fuera y yo tenía una obsesión, ser candidato a Alcalde, porque creo que de los Gobiernos comunales se hace buena política y mi obsesión era Talca y dije Cristina tiene que seguir, lo conversamos con todos cuando nos reuníamos y así fue”.

“Tiene un mundo abierto afuera Cristina, en el mundo académico, en el mundo privado, en el mismo mundo público y tiene una posibilidad de poder reconstruirte también, para en el futuro poner toda tu experiencia y todos los años que has tenido y lo que has ganado -porque también has madurado mucho- al servicio de la gente, como tanto nos gusta a nosotros los trabajadores sociales. Yo creo que es súper importante que pueda mirar de frente, tiene una cantidad de electores que la quisieron, mucha gente agradecida, obras que pasaron, la Teletón para mí fue súper importante y creo que hoy día hace falta otro centro de Teletón para el Maule Sur, porque esas son las cosas que de verdad quedan”.

“El otro día conversábamos con las Consejeras nuevas de cuando éramos elegidos indirectamente, se pensaba más en la región, traten de no pensar tanto en el electorado, hay que ser medio impopular para pasar a la historia y hay que pensar en cosas grandes. ¿Hace cuánto que no se presenta una FNDR acá? ¿Hace cuánto que no se presenta un proyecto de un embalse? de una cosa que trascienda, de poder terminar la ruta costera, de poder hacer cosas que con el paso de los años puedan quedar ahí, las concentradas, me duele el alma verlas ahí, todavía que no se pueda avanzar un centímetro, el edificio patrimonial, el centro de Talca está destruido. Solamente ánimo a todos los que quedan, harta fuerza, hartó éxito, sigan pensando en la región”.

“Gobernadora, lo mejor para usted y para su familia y de verdad los que quedan, no dejen atrás a su gente, es muy doloroso cuando queda atrás uno, yo estuve en los cargos más altos, me tocó estar fuera de la región estos últimos dos años, pero vuelvo y vuelvo con las mismas ganas de siempre, para que el día de mañana, capaz que volvamos a estar, porque en política lo único que están muertos son los que están en las lápidas, el resto seguimos siempre adelante. Fuerza a todos los que van a seguir, porque estoy seguro de que lo van a hacer bien y gracias por haberme dado un poquito de aire este mes”.



La Gobernadora, prosigue "tiene la palabra la señora Gaby Fuentes".

Doña Gaby Fuentes, dice "creo que usted se merece estar en un mejor lugar, creo que como dijo el Consejero, Dios le tiene preparado algo mejor y con eso váyase, porque Dios va a estar con usted y la va a premiar, la va a bendecir por todo lo que hizo por la gente de nuestra región y por nuestra provincia de Curicó. Gracias, señora Cristina, por todo eso".

"A los Consejeros nuevos, desearles que les vaya muy bien, han sido lindas personas conmigo y con eso me quedo, con el cariño de cada uno de ellos y aquí yo voy a estar siempre, así que gracias, que tengan éxito en lo que emprendan".

"A su equipo señora Gobernadora, éxito para ellos, que les vaya muy bien y que Dios los bendiga para que los lleve a un lugar de trabajo que se merezcan. Discúlpeme, pero es mi esencia y no lo puedo evitar, solo decirles gracias por todo lo que han hecho, gracias a los Consejeros que se van y que me brindaron cariño, sé que les va a ir muy bien y con los que me quedo haremos un gran trabajo en el Gobierno Regional, así como lo hemos hecho hasta aquí con la Gobernadora y espero en Dios que a todos y todas les vaya muy bien. Gracias Gobernadora, les deseo el éxito a todos".

"Don Juan Paulo Soto muchas gracias, usted ha sido un guía para mí también, se lo agradezco".

Don Edgardo Bravo, dice "es difícil en realidad decir palabras diferentes a las que ya se han pronunciado, muchas desde dentro, muchas desde el corazón, como decía don Rodrigo Sepúlveda recientemente y es bonito que se produzca esto. En realidad en política es poco frecuente que esto suceda y que lamentablemente que tenga que suceder en momentos como este, cuando nos estamos despidiendo, debiera no ser así, debiera ser siempre. Estando en ejercicio o no estando en ejercicio debiéramos de alguna u otra manera, trabajar con el corazón abierto".

"Me voy a referir primero a los Consejeros que recientemente llegamos, a don Rodrigo Sepúlveda, un abrazo amigo, estoy enormemente agradecido de haberte visto de nuevo, de verte bien, de verte en pie. Sé que has pasado por muchas



batallas complicadas y sé que ya vendrá el sol y vas a salir triunfador, así que un fuerte abrazo amigo mío".

"Voy a seguir con doña Viviana Landaeta, desearle lo mejor, tiene muchas ganas de volver, así que a trabajar para que en cuatro años más esté postulando al Gobierno Regional".

"A doña Karen Roco, un gusto conocerla, como muchos la conocíamos por tus proezas en el nado, en el Remo y fue un agrado fue haberte tenido acá".

"A la colega de Cauquenes, María Eliana Arellano, también una gran señora, una gran mujer, una gran luchadora de la zona de Cauquenes".

"Quiero reivindicar a doña Alejandra Pérez, me lo ha pedido ella, ella es la Consejera Regional más joven de esta mesa, ha dejado atrás a don Matías Abaca, así que dejó de ser el Consejero Regional más joven, por algunos meses, no vamos a decir la edad".

"Despedir también a doña Isabel Margarita Garcés, nos conocemos hace años ya, hemos pasado varias batallas juntos, así que sé que también eres una luchadora y vas a salir a flote, vas a salir adelante".

"A mi amigo del alma, don César Muñoz, nos conocemos hace más de 50 años, fuimos compañeros de curso, nos conocemos de toda la vida. Desde donde esté, desearte lo mejor, sé que lo va a hacer bien, es un capo y le va a ir muy bien desde donde esté".

"Me quiero despedir de los funcionarios del Gobierno Regional, Jorge, Mauricio, Elena, Emiña, Alejandro; Joana y Patricia, las dos secretarías de Linares que son las mejores".

"Gobernadora, la dejé para el último no porque sea la menos importante, sino que es la más importante, yo creo que ya todos lo han dicho, la primera mujer que ha ocupado el cargo más alto en la región y eso va a quedar en la historia, como decía el profesor. Como política, yo creo que ya todos la conocen y saben que es una mujer fuerte, que es luchadora, que es fuerte, con todas sus cualidades como política;



pero quiero dirigirme a la mujer, decirle que es una gran persona, una gran amiga, sé que tiene también un muy lindo hogar y que tiene que mantenerlo y de alguna manera tiene que darle un poquito de tiempo, cuando ustedes las mujeres están metidas en política lamentablemente dejan a veces mucho de lado el hogar, como decía recién el Consejero Pablo Gutiérrez, hay que darle un poquito de tiempo a la casa, ya vendrán tiempos mejores y eso no me cabe ninguna duda, que va a ocupar algún sitio en algún lugar de la Región del Maule. Un abrazo grande para usted, que le vaya muy bien, muchas gracias".

Doña Isabel Margarita Garcés, indica "Gracias Cristina, no le voy a decir ni Presidenta, ni Gobernadora, le voy a decir Cristina, la conozco hace mucho tiempo y no me voy a dirigir a usted primero".

"Quiero agradecer a las secretarias, que me acogieron con mucho cariño nuevamente, me recibieron con mucho amor, a su equipo que siempre estuvo dispuesto a responder todas las preguntas que uno le hacía muchas veces, que eran imposibles de cumplir algunas cosas, pero la verdad es que siempre tuvieron la disposición".

"Quiero darle las gracias a los Consejeros(as) que llegaron al final, que también fueron un aporte para este Consejo, como fue doña Alejandra, doña Karen, doña Viviana, doña María Eliana, don Edgardo -que nos conocemos de tantos años- y también don Rodrigo, especialmente el cariño tan especial que ha tenido siempre conmigo, ha sido muy cariñoso y me da un gusto haberlos conocido antes y haber tenido la oportunidad de trabajar con ustedes ahora".

"Agradecer a los Consejeros que se refirieron también a mí, darles las gracias, no es fácil y lo quiero compartir con usted Cristina. La resiliencia es parte de la vida, yo he sido resiliente por muchos años, me han pasado muchas cosas bastante difíciles, desde enviudar hace 28 años, con tres hijas chicas, sacarlas adelante, con un costo bastante importante para mi vida, pero salimos, hoy día son grandes profesionales, y tienen lindos matrimonios y eso hay que agradecerle a Dios, a la vida y al sacrificio de uno también, uno también se tiene que reconocer. Ha sido muy triste, duro e incomprensible, pero la vida nos da estos golpes y también nos da recompensas".



"Hoy es un golpe, pero mañana será una recompensa, eso lo espero. Yo creo que nos ha costado levantar cabeza, pero hoy día es el día en que nosotros tenemos que levantar cabeza, gracias a las buenas energías y buenas vibras que nos han dado y la verdad es que hay que seguir adelante, hay que agradecer, hay que pedirle a Dios que nos dé la fuerza, la fortaleza, para seguir adelante".

"Es injusto, pero la vida no es fácil, hay algunos que recién comienzan y unos que ya hemos avanzado mucho más tiempo y eso nos hace -y vuelvo a decirle- tener una resiliencia, la resiliencia es muy importante en la vida, el que no lo tiene lo pasa mal y creo que hoy día es el momento de ser resilientes, yo creo que muchos de los que han estado acá les ha pasado que no han sido elegidos en el momento justo, han tenido que ser resilientes y hay que darle para adelante. Dios nos tiene preparado otro camino, lo tengo claro, yo soy una mujer de fe, usted también lo es y todos acá también son muchos que tienen fe también".

"Don Juan Paulo, gracias por la paciencia, por el cariño, por el amor que ha entregado a este Consejo, a este cuerpo colegiado y agradecerle nuevamente. Para mí fue un agrado haber entrado nuevamente al Consejo, haber visto y encontrarme con caras de mucho tiempo, haber recordado vivencias que vivimos anteriormente. Quiero hacer un especial agradecimiento a don Jorge, gracias por su abrazo, fue reponedor, me dio mucha fuerza y quiero agradeceréselo de verdad, fue un cariño muchas veces inesperado, pero de verdad que se lo agradezco porque fue así".

"Agradecerles a todos, especialmente a mis compañeros de antes, no porque sea especialmente, sino porque los conocí antes, porque tuvimos vivencias antes. Quiero agradecer también a todos quienes entraron como doña Evelyn Villar, don Matías Abaca, a don Pablo Gutiérrez, que nos queremos, a don Igor Villarreal y a todo Curicó. En realidad no quiero saltarme, no quiero fallarle a nadie, quiero agradecerles a todos, espero volver a encontrarlos y voy a volver a estar con ustedes, no sé de dónde, pero sí voy a volver, lo tengo claro. Con usted también Cristina, vamos a volver a encontrarnos en situaciones distintas, pero nos vamos a volver a encontrar".

"Un agradecimiento a todos, la vida nos da estas sorpresas, pero hay que seguir adelante, hay que tener la fuerza y como alguien dijo, Isa siempre te has levantado, siempre has tenido fuerza y siempre digna. Siempre va a ser así y siempre el camino siempre honesto, siempre limpio, con la verdad al frente, para poder



ayudar, colaborar y seguir recuperando nuestra región y poder colaborar con todos mis amigos, los voy a venir a ver, voy a estar presente. Tenemos varias cosas pendientes, y quiero volver a encontrarlos, así que gracias a todos, un abrazo con mucho cariño y nos vemos pronto”.

La Gobernadora, expresa "estimados Consejeros(as), sin más que decir, muchas gracias, que tengan muy buen regreso a sus hogares, que Dios los bendiga y nos volveremos a encontrar”.

ACUERDOS:

1. POR 21 VOTOS A FAVOR, EL CONSEJO ACUERDA APROBAR AUMENTO DE RECURSOS PARA LICITAR EL TÉRMINO DEL PROYECTO, QUE ACTUALMENTE SE ENCUENTRA LIQUIDADO ANTICIPADAMENTE, DENOMINADO "CONSTRUCCIÓN SOLUCIONES SANITARIAS QUECHEREGUAS NORTE, MOLINA", CÓDIGO BIP 30.356.773-0, EN M\$ 1.593.821, CON LO CUAL EL NUEVO PRESUPUESTO DEL PROYECTO ASCIENDE A M\$ 2.817.461 (VALOR FICHA IDI 2024), TODO LO ANTERIOR SE ENCUENTRA CONTENIDO EN LA PROPUESTA PRESENTADA MEDIANTE EL OFICIO Nº 3616, DE FECHA 31.12.2024.
2. POR 21 VOTOS A FAVOR, EL CONSEJO ACUERDA APROBAR AUMENTO DE RECURSOS PARA LA ADJUDICACIÓN DEL PROYECTO DENOMINADO "CONSERVACION CCBB: J-741, J-757, J-739, J-743, J-737; COMUNA DE MOLINA", CÓD. BIP 40.053.991-0, CUYO NUEVO COSTO TOTAL DEL PROYECTO, ASCIENDE A M\$ 3.517.792, QUE CORRESPONDE A LA APROBACIÓN INICIAL POR M\$ 2.982.535 Y EL AUMENTO SOLICITADO POR LA SUMA DE M\$ 535.257, EL QUE SERÁ FINANCIADO CON FUTURAS DISPONIBILIDADES PRESUPUESTARIAS.
3. EL CONSEJO ACUERDA APROBAR MANDATO A LOS CONSEJEROS(AS) REGIONALES, PARA PARTICIPAR EN LAS DISTINTAS ACTIVIDADES A LAS QUE HAN SIDO INVITADOS, EN LAS FECHAS, LUGARES Y HORARIOS QUE SE DETALLAN EN EL CUERPO DE LA PRESENTE ACTA, O EN LOS QUE POR MOTIVOS DE FUERZA MAYOR, DEBAN MODIFICARSE.

Siendo las 18:37 horas y habiéndose concluido con el total desarrollo de la Tabla programada para la presente jornada, la Gobernadora pone fin a la Sesión.



JUAN PAULO SOTO GARCÉS
SECRETARIO EJECUTIVO

PPA-SR/JPSG/pom/nbb.




CRISTINA BRAVO CASTRO
PRESIDENTA